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La sustitución del titular de Sanidad cierra la crisis del Gobierno

La oposición valora positivamente la 
dimisión del ministro García Valverde

La oposición ha valorado positivamente la dimisión del 
ya ex- ministro de Sanidad, Julián García Valverde. En 
este sentido se han manifestado los políticos segovianos 
consultados por nuestra Redacción. La dimisión de Gar
cía Valverde se hizo pública anoche, tras la reunión que 
mantuvo con el presidente del Gobierno.

La dimisión del ministro de 
Sanidad, Julián García Val- 
verde, a causa del escándaC- 
Clo en tomo a su gestión al 
frente de Renfe, fue presenta
da el viernes pasado, aunque el 
presidente del Gobierno no la 
aceptó hasta última hora de la 
tarde de ayer.

En una carta hecha pública 
pocas horas después, García 
Valverde afirmaba que su de
cisión quería contribuir a que 
el trabajo de la comisión paria- 
mentaria que investiga las su
puestas irregularidades en la 
compraventa por parte de 
Renfe de unos terrenos en San 
Sebastián de los Reyes, se lle
vara a cabo sin presiones.

Todos los políticos de la 
oposición consultados por este 
periódico han valorado positi
vamente la decisión del ex-mi- 
nistro. Si bien, el Partido Po
pular ha matizado que la dimi
sión llega tarde.

Para la portavoz adjunta del 
PP en el Congreso, Loyola de 
Palacio, García Valverde no 
debe servir de “chivo expiato
rio” para desviar la atención 
de otros asuntos aún sin resol
ver como el “caso Filesa” o el 
“caso Guerra”.

Los portavoces del CDS e 
Izquierda Unida también han 
considerado la actitud del has
ta ahora titular de Sanidad co
mo “acertada” y “poco fre

García Valverde. TELEFOTO EFE

cuente” entre las filas del 
Partido Socialista.

Por otra parte, fuentes cer
canas a Presidencia del Go
bierno han afirmado que la 

sustitución al frente de la car
tera de Sanidad cerrará la cri
sis del Gabinete, en el que no 
se prevén más cambios.

(Págs. 3 y 10)

“Gadafi”, 
posible autor 
de la muerte 
de un policía 
hoy en Bilbao

Las Fuerzas de Seguridad del 
Estado atribuyen al comando 
Vizcaya de ETA la autoría del 
asesinato del policía José .An- 
seán Castro, tiroteado esta ma
ñana en Bilbao.

Según fuentes de la lucha 
antiterrorista, en el atentado 
puede haber participado el eta- 
rra Juan Carlos Iglesias Chou- 
zas, “Gadafi”, el único de los 
integrantes del anterior coman
do Vizcaya que no fue detenido 
en la operación policial desarro
llada por la Ertzaintza en Bilbao 
el pasado mes de agosto para 
desarticular a la citada célula te
rrorista.

El atentado que esta mañana 
costó la vida al policía José An- 
seán Castro, de 38 años, se pro
dujo a las 7,30 horas en la aveni
da de Miraflores, del barrio bil
baíno de Bolueta, . (Pág. 10)

La catedral podría quedarse 
cinco años sin iluminación

Por el momento no existe nin
gún estudio en tomo a una posi
ble iluminación, de carácter pro
visional, de la catedral, durante 
los años que duren los trabajos 
de restauración.

“Lo más conveniente es espe
rar a que terminen las obras", 
manifestó esta mañana el jefe 
del Servicio Territorial de Fo
mento, José Antonio Flórez Va
lero.

En cuanto al acueducto, las 
pruebas que se hicieron en tomo

Javier Jiménez Arribas, ganador 
del VI Premio Eloísa

El segoviano Javier Jiménez 
Arribas obtuvo ayer el galardón 
correspondiente a la VI Edición 
del Premio Periodístico Eloísa 
tras las deliberaciones del jura
do reunido a tal efecto ayer en 
un conocido restaurante sego
viano. El premio, para trabajos 
publicados en EL ADELANTA
DO y dotado con 175.000 pese
tas, fue creado por Amalio Sal
vador en memoria de su esposa, 
que da nombre a este certámen.

El trabajo premiado, titulado 

CEREZO
¡PRECIOS AUN MAS REBAJADOS... 

EN SU GRAN VENTA ESPECIALI

Fabulosos Otos, en gabardinas Sra. y caballero

al proyecto que se presentó en su 
día, motivaron que el citado es
tudio se abandonara definitiva
mente, después del informe con
trario de la Comisión de Patri
monio.

Mientras tanto, ayer tema lu
gar la recepción provisional de 
las obras de iluminación artísti
ca del alcázar y de San Millán, 
que han supuesto una inversión 
de algo más de 30 millones de
pesetas.

(Pág. 5)

“Ayer de gentes de mi tierra” es 
el primero de una serie de tres 
artículos publicados en la Pági
na Literaria .de EL ADELAN
TADO los días 15 y 28 de no
viembre y 19 de diciembre por 
el ganador bajo el epígrafe “Tri
logía de vida segoviana”, en los 
que se reflejaban los aspectos 
m’As importantes y represen
tativos de la vida cotidiana de la 
ciudad a través del tiempo.

(Pág. 4)

CERVANTES, 28

p AL DIA -i
■ El MAPA 
desarrolla un plan 
para el abandono de la 
producción lechera.

(Pág. 4)

■ La Caja de 
Ahorros firma un 
convenio para 
creación de centros 
de difusión de la 
informática.

(Pág. 4)

■ Se cifran en más 
de 3.800 millones los 
supuestos beneficios 
irregulares de 
Méndez Pozo.

(Pág. 8)

■ ElFISIIamaa 
la resistencia pasiva 
en Argelia.

(Pág. 13)

HABITAT
Telf.: 43.30.10

RESIDENCIAL 
“SAN CRISTOBAL”

ULTIMOS
Garajes y apartamentos de 
1,263 dormitorios desde

55.000 ptasVmes

Carlos Herranz y Alfonso S. Palomares. t e l e f o t o  e f e

EL ADELANTADO recibió hoy 
la Medalla de la agencia Efe

El presidente-director general 
de la agencia Efe, Alfonso S. 
Palomares, entregó hoy en Ma
drid a EL ADELANTADO DE 
SEGOVLA, que acaba de cum
plir 90 años desde su fundación, 
la “Medalla Efe", la primera de 
las cuales fue otorgada a la Rei
na Sofía.

La medalla, máxima distin
ción que concede Efe, fue reco
gida por el presidente-editor de 
EL ADELANTADO, Carlos 
Herranz Cano, en un acto que se 
celebró en la sede central de la 
agencia.

Por parte de EL ADELAN
TADO estuvieron presentes, 
además de su presidente-editor, 
el adjunto a la presidencia, Pa
blo Martín Cantalejo, y el direc
tor del diario, Femando Ganuza 
Laita.

Alfonso S. Palomares destacó 
la aportación a la libertad de ex
presión realizada por EL ADE
LANTADO, su trayectoria y el 
enriquecimiento que aporta al 
panorama de los medios de co
municación social.

(Pág.3)
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Ayer de gentes de mi tierra Noventa años de vida

JAVIER JIMENEZ ARRIBAS

Me contaron que ayer, en mi 
tierra, cuando salía el sol, sus 
rayos acometían con más fuerza 
que los de hoy.

Me han contado algunas his
torias de gentes de ayer, repletas 
de hechos, que en aquel momen
to no provocaron su inscripción 
en los anales por su presunta 
insignificancia, pero, am igos de 
hoy, su significación avalada 
por la añoranza de las buenas 
cosas, siempre es acreditada por 
el paso del tiempo. Porque aque
llas historias quedaron grabadas 
en la mente de los contadores, 
como 'grandes epopeyas de 
medianos héroes en pequeños 
lugares. Y esto tuvo trascenden
cia social, permitiendo ahora la 
comunicación y que los narra
dores exalten la sublime huma
nidad de aquellos protagonistas.

Eran hechos y costumbres de 
gentes que compartían con sus 
paisanos y entre, todos, reían, 
lloraban o cantaban la gracia, la 
desgracia o la odisea. Eran refle
jos de su propia identidad. La 
identidad de serranos, trajine- 
ros, pinariegos, matillanos, bri- 
queros, segovianos capitali
nos... Y todos, segovianos puros 
e hijos de castellanos de la vieja.

Los botones de muestra eran 
de ayer, pero pueden servil hoy.

Me narraron que en la aldea de 
San Miguel de Neguera, más 
conocida como El Barrio, anejo 
a Sebúlcor, muy cerca de Canta- 
lejo, existía un molino; y el 
molino tenía dueño, y el dueño 
tenía criado, y el criado y tres 
amigos, en una noche festiva, 
“jalaron guipanos y zuzón y 
piaron de la correosa con bayor- 
te” (comieron huevos y tocina y 
bebieron de la bota con vino). Y 
después se bebieron entre los 
cuatro 49 medios, es decir, 49 
porrones de medio litro de vino 
pellejero. Y lo más asombroso 
es que al día siguiente sus cora
zones latían con el mismo ritmo 
de otros días, hasta el punto de 
que uno de ellos “se pulió con el 
rodoso botando chiflos de un

EXPRESION DE GRATITUD

La familia 
de

D. Fernando Garcimartín González

(q. e. p. d.)

Testimonia por este medio su agradecimiento 
a cuantas personas les manifestaron su con
dolencia y les acompañaron en el sepelio y 
cultos celebrados por el eterno descanso de 
su alma y de una manera especial al perso
nal sanitario de Medicina Interna y UCI del 
Hospital General de la S. S.

¿Publicidad eficaz?
En EL ADELANTADO

(Trilogía de vida segoviana I) *

vilorio a otro” (se fue con el 
carro vendiendo de un pueblo a 
otro). La gacería era la lengua 
propia del ayer del briquero, del 
ayer del hombre y la mujer de 
Cantalcjo.

Y me han referido que ayer, 
en la calle de San Juan de nuestra 
ciudad, se saludaron un día más 
el entonces alcalde y D. Juan de 
Contreras y López de Ayala:

—Buenos días Sr. Marqués. 
Buenos días mi señor.— Trata
miento dado siempre por otro 
gran señor a la primera autori
dad municipal.

Y preguntándole a éste por su 
devenir en la casa consistorial, 
le comentó al Marqués de Lozo- 
ya su preocupación por las críti
cas que oía por ser alcalde no 
nacido en Scgovia. Contestán
dole entonces el ilustre historia
dor segoviano:

—Mi señor, a Segovia se le 
puede querer de dos maneras: 
con amor de hijo o con amor de 
novio. El amor de hijo suele ser 
egoísta e interesado. Y el amor 
de novio, por el contrario, suele 
ser generoso y desinteresado. Tú 
quieres a Segovia con amor de 
novio.

Así las cosas, el enamorado 
alcalde de Segovia tranquilizó 
su ánimo y retomó a la casa de su 
novia. Y D. Juan, Ninfa Egeria, 
otro gran señor, continúo su 
paseo por la calle de su nombre.

La sabiduría sin presunciones 
de aquellas gentes cultas posibi
litan la comunicación y el con
sejo en la calle, con sosiego, con 
calma,, buscando en la docta 
palabra del sabio viejo la tran
quilidad de espíritu del joven 
preocupado.

Y me dijeron también que 
ayer, en la Calle Real de nuestra 
capital, comerciaba cacahuetes 
en un pequeño local el hombre 
más bajito del lugar, el más 
grande fumador de caldo, y el 
más sublime pintor con boina: 
D. Cipriano Juárez se llamaba, 
pero para todos era conocido y 
llamado “Puchero". Vendedor 
de manís de perra chica. Encan

tador de visitantes con la expli
cación de sus lienzos. frescu
ra de su obra pasó a mejor vida, 
y la madurez colgada en las 
viejas paredes del despacho 
manisero, sólo sirvió para el 
deleite de unos pocos entusias
tas de su arle, y muchos, de su 
persona y cacahuete.

Y me relataron también que 
ayer, en mi ciudad, desfilaba 
con aires marciales el más ilus
tre jefe de jos ejércitos de la 
urbe: D. Mariano Conejo. Era el 
hombre más educado y respe
tuoso en la posición de firmes de 
las milicias segovianas. En su 
educación con el resto de los 
ciudadanos, tratados todos con 
el rango de general, les enseñaba 
su condecoración patriótica y, 
llevándose la mano al pecho, 
exaltaba su espíritu nacionalis
ta. Luego, abriendo aún más su 
cansado corazón, piropeaba al 
oyente. Más larde,

—¿tiene usted, mi general, un 
cigarrillo?—

Y finalmente el saludo regio 
de despedida y

—gracias mi general.
Quedaron en el ayer de esta 

ciudad humildes geniales: 
Tomasín, el toreador de calle y 
carretilla; Talento, el del capote 
de requeté; Lapicero medio 
metro, el artista del soporte 
metálico; el Mona, chispero 
profesional; el Francés, pedidor 
internacional de Iglesias; Calo
yo, Mocarra, y María de la O y la 
señorita.

Siempre existen, y se renova
rán en los tiem pos, personajes de 
vida callejera, caracterizados 
por su elocuencia bohemia, o 
por su temperamental compor- 
tam iento, o por su presunto tras
torno que unos llamaron mental.

Pero los de ayer eran humanos 
que tenían que batallar contra el 
hambre, la miseria, el pájaro 
gordo, el frío invernal en su casa, 
la calle... Y siempre triunfaban 
con sus armas: la lanza de su 
ingenio, la saeta de su orgullo, y 
el escudo de su sabiduría vulgar.

Porque ellos, en el ocio conti
nuo, eran infatigables trabaja
dores del cartón y la limosna. El 
todopoderoso Señor Dios siem
pre les abrió una puerta en el 
preciso momento, y ahora, en su 
casa, viven con El eternamente.

Este último apunte no me lo 
contaron, pero podemos estar 
seguros de ello.

* Javier Jiménez Arribas ha 
obtenido con este artículo la 
VI Edición del Premio Pe
riodístico Eloísa, dotado 
con 175.000 pesetas.
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Noventa años es mucho tiem
po para una persona física. 

También lo es para las entidades 
y sobre todo en tiem pos de crisis 
(casi permanentes) en los que la 
creación, extinción, fusión, ab
sorción y un largo etcétera de 
situaciones transforman y extin
guen, continuamente a las otras 
personas, a las jurídicas. Vivir 
casi un siglo tiene que ser, pues, 
un motivo de orgullo para EL 
ADELANTADO DE SEGO- 
VIA (para los trabajadores, re
dactores, directores y empresa-

MADE IN SPAIN

Olor a descomposición
GRACIANO PALOMO/ICAL

No parece que los inicios del 
92 hayan traído a esta tierra más 
paz y dicha. Asturias se quema 
entre los dos fuegos de intereses 
que arden en el seno del Partido 
Socialista y del Gobierno, ante 
la mirada pasóla y huidiza del 
jefe de los clanes; el aumento 
del coste de la vida, especial
mente para los más humildes y 
desfavorecidos, es un hecho, 
mientras por doquier y a diario 
sabemos más cosas sobre co
rrupciones, enriquecimientos 
rápidos, pérdida de valores éti
cos y morales y ensalzamiento 
de los más inútiles, ineptos y pe
lotas.

Diríase que gobierna Romero 
Robledo en versión “heavy”. 
Estos no dan más de sí. El anda
miaje puede saltar por los aires. 
En cuanto el pueblo se ponga el 
delantal, un delantal, por cierto, 
que deberían haber desempolva
do los ciudadanos de esta tierra 
ante su olvido en las conmemo
raciones del V Centenario del 
Descubrimiento de América. 
Resulta que la madre que ha 
creado el lar se la manda al rin
cón a comer las sobras. ¡Esta
mos buenos...!

Lo cierto es que, pese a las 
increíbles manipulaciones de 
los medios de información ofi
ciales con TVE a la cabeza, se
guidos febrilmente de algunos 
paraoficiales como los informa
tivos de Onda Cero, pre
suntamente dirigidos por el más 
incompetente y malvado 
conspirador de la actual fauna 
periodística (¿cuándo volverás a 
tener un hermano en el poder 
para que salgas en la caja ton
ta?), lo de estos profesionales 
del poder ya no es de recibo, ni 
comienza a tener pase ni excusa.

Los que sostienen que las 
elecciones generales van a cele
brarse en este año argumentan 
con una razón de peso: nadie en 
su sano juicio alargaría la actual 
legislatura con un escándalo 
diario salpicando de lleno al Go-

RAFAEL CALVO ORTEGA 

rios) que en él han dejado una 
parte, probablemente grande, 
de su vida. Deseo, como sego
viano, otra etapa tan larga y 
fértil como ésta para nuestro 
periódico; pero también la quie
ro como político. El paso del 
tiempo da siempre madurez y 
serenidad a todos y, también, a 
aquellos que tienen la difícil 
función de informar, debatir, 
enjuiciar, criticar y opinar sobre 
todo. Un periódico se hace me
jor (para los ciudadanos) con el 
tiempo. EL ADELANTADO es 
un buen ejemplo. Enhorabuena. 

biemo, salvo que estime que los 
electores son rematadamente 
tontos. El último episodio del 
“happening” trincón se ha desa
rrollado en la propia revista de 
Renfe: nada menos que todo un 
presidente y luego ministro 
regalando la revista de los ferro
carriles a sus amigúeles y a sí 
mismo. Tiene parangón este 
proceder sin que nadie lo haya 
echado a patadas de la mesa del 
Consejo de Ministros? Decidi
damente no.

El socialismo francés ha 
reaccionado descabezando a 
tiempo —parece— al primer se
cretario del PSF, Fierre Mauroy, 
una antigualla marxista de la 
confianza del presidente. La so
berbia felipista ha llegado a ex
tremos difícilmente inimagina
bles en un sistema de repre
sentación y democrático, sobre 
todo cuando podemos con
templar en directo cómo se des
maya y vomita el hombre más 
poderoso de la tierra. El orgullo 
puede ser su perdición. De he
cho ya lo es.

PASAR A LA HISTORIA

Un hombre que podría pasar a 
la Historia con relativa bonanza 
—la corrupción desatada duran
te su égida es, sin duda, el punto 
negro más visiblemente peijudi- 
cial— puede estropear la faena 
si la vanidad le obnubila el jui
cio. Luego viene el calibre inte
lectual y humano de sus cola

. boradores. No se puede gober
nar un país, necesitado todavía 
de muchas reformas, pensando 
sólo en seguir chupando de la 
piragua, haciendo todo lo con
trario de lo que se predica y te
niendo entre las filas mandando 
a indeseables como Alfonso 
Guerra. ¿A qué llaman estos se
ñores “progresistas”? Nunca co
nocí a nadie a quien se le llenase 
la boca con más fruición hablan
do de conceptos vanos y huecos 
que a Nicolae Ceaucescu. El 
movimiento se demuestra an
dando y muchos de ellos cami
nan gustosos entre el oropel y la 
seda, aunque luego rezumen 
pomposos cantos al obrerismo y 
a los “descamisados”, entre el 
estupor y la indignación conte

' nida de muchos a los que dicen 
representan. Aquí tiene que pa
sar algo... Precisamente en el 92.

M.C.D. 2022
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Luis Peñalosa.

No debe ser el “chivo expiatorio”, según Loyola de Palacio

La oposición valora positivamente la 
dimisión del ministro García Valverde
Toda la oposición ha valorado positivamente la dimisión del cia del caso Renfe. Tan sólo esa valoración positiva tiene un 

ministro de Sanidad, Julián García Valverde, como consecuen- matiz, en el caso del PP, que considera que “llega tarde”.
ANGELICA TANARRÓ

Para Loyola de Palacio, dipu
tada del PP y portavoz adjunta 
de su partido en el Congreso, 
esta dimisión se tenía que haber 
producido antes. “Cuando se 
descubre el asunto de la compra
venta de terrenos en San Sebas
tián de los Reyes, el ministro 
debería haber dimitido”.

Ahora bien, en su opinión, 
García Valverde no debe servir 
de “chivo expiatorio" para aca
llar otros aspectos del tema que 
ahora investiga una comisión 
parlamentaria:

“El caso Renfe no es sólo la 
citada compraventa de terrenos, 
tiene otros muchos puntos oscu
ros relacionados con la gestión 
de García Valverde. Tampoco 
su dimisión debe servir para 
desviar la atención de otros te
mas aún sin esclarecer como el 
caso Guerra o el asunto Filesa”.

De Palacio ha relacionado 

también la caída de García Val- 
verde con el enfrentamiento en
tre distintas familias del Psoe y 
ha anunciado que su partido so
licitará la reunión de la diputa
ción permanente del Congreso 
para que el presidente del Go
bierno explique los motivos de 
esta decisión.

ROMPER EL BLOQUE
Para José Antonio López 

Arranz, presidente del CDS en 
Segovia, esta dimisión es “per
fecta”:

“Ya era hora —ha dicho— de 
que hubiera un acto de coheren
cia de este tipo y más dentro del 
PSOE, ya que desde los tiempos 
de UCD no dimitía un ministro 
de esta forma”.

Para López Arranz la dimi
sión no llega tarde, porque la 
comisión de investigación está 
en marcha y porque considera 
que no le habrá sido fácil adop
tar esta postura:

“Creo que le habrá costado 
trabajo dimitir y romper ese blo
que monolítico que es el PSOE”. 
Aunque no quiere entrar a valo
rar si la dimisión obedece a 
enfrentamientos intemos en el 
partido del Gobierno.

Opina, por otra parte, que un

gobierno de izquierdas no se 
puede plantear siquiera el tema 
de la especulación como vía pa
ra financiar el gasto público. 
“Eso es monstruoso. No es lógi
co y menos en un gobierno que 
se llama de izquierdas. Siempre 
se ha dicho que esa actuación 
era propia de la derecha y del 
capital”.

DEMASIADO EVIDENTE

Luis Peñalosa, coordinador 
provincial de Izquierda Unida, 
no cree que la dimisión respon
da a un cambio de actitud en el 
Partido Socialista:

“El PSOE no se ha caracteri
zado por su transparencia y no 
creo que esa actitud vaya a cam
biar. Lo que ocurre es que este 
era un caso demasiado evidente 
como para intentar echar tierra 
encima como en otras ocasio
nes".

La dimisión le parece una ac- 
ción"normal".

“Cuando se descubre un 
asunto así, el responsable debe 
dimitir tenga o no culpa directa. 
Por eso nos parece lógica y 
oportuna su decisión”.

Tampoco comparte la expli
cación que da el PSOE sobre los 
beneficios de las plusvalías de 
las obras públicas:

“No se trata de que las plusva
lías vayan a beneficiar a los 
ciudadanos. Es un concepto 
equivocado. Porque lo que se ha 
dado es el enriquecimiento de 
personas intermediarias”.

Juan Muñoz: “Ha 
habido demasiada 
presión”
-:A/T.

Aunque, lo lamenta desde un 
punto de vista personal, Juan 
Muñoz comprende la dimisión 
del ministro de Sanidad, Julián 
García Valverde. “Supongo que 
su dimisión responde al deseo 
de facilitar los trabajos de la Co
misión de Investigación 
relacionada con el asunto de 
Renfe. De esta forma, dichos 
trabajos se podrán llevar a cabo 
de una forma más tranquila y 
con menos presiones”.

El vicepresidente del Congre
so opina, sin embargo, que esta 
dimisión se tendría que haber 
producido, o no, en función de 
los resultados de dicha investi
gación: “Así tendría que haber 
sido si las cosas se hubieran de
sarrollado normalmente. Pero se 
han producido presiones a tra
vés de las informaciones sucesi
vas que se iban produciendo y 
que presionaban a su vez en la 
opinión pública. La comisión 
debería haber trabajado con ri
gor y seriedad sin adelantar in
formaciones ni juicios de valor 
y, una vez conocidos los resulta
dos, actuar en consecuencia”.

Juan Muñoz no cree que esta 
dimisión sea el principio de una 
crisis mayor en el seno del Go
bierno. “Este es un hecho aisla
do y por una causa muy concre
ta”.

En cuanto a la financiación 
del gasto público por medios 
especulativos, Muñoz recuerda 
un artículo suyo escrito hace 25 
años en la revista Triunfo:

“Ya entonces entendíamos 
que la plusvalía que puede gene
rar una obra pública debería re
vertir en la comunidad. Lo que 
no comprendo es que a algunos 
ciudadanos les toque la lotería y 
se beneficien de las plusvalías 
que genera una obra pública sin 
haber hecho nada para generar 
ese beneficio. Esto lo hemos de
fendido siempre desde unas po
siciones progresistas”.

EL ADELANTADO recibió la
Medalla de la agencia Efe

Madrid.—El presidente-di
rector general de la agencia Efe, 
Alfonso S. Palomares, entregó 
hoy en Madrid a EL ADELAN
TADO DE SEGOVIA, que aca
ba de cumplir 90 años desde su 
fundación, la “Medalla Efe”, la 
primera de las cuales fue otorga
da a la Reina Sofía.

La Medalla, máxima distin
ción que concede Efe, fue reco
gida por el presidente-editor de 
EL ADELANTADO, Carlos 
Herranz Cano, en un acto que se 
celebró en la sede central de la 
agencia.

Al acto asistieron también el 
director de Información de la 
agencia Efe, Carlos G. Reigosa; 
el director de Efe-Nacional, Sil
vano Alonso; el director de Efe- 
Gráfica, Félix Pacho, y el dele
gado general de Efe en Castilla 
y León, Jesús Fonseca.

Por parte de EL ADELAN
TADO estuvieron presentes, 
además de su presidente-editor, 
el adjunto a la presidencia, Pa
blo Martín Cantalejo, y el direc

tor del diario, Femando Ganuza 
Laita.

También asistió el secretario 
general de la Asociación de Edi
tores de Diarios de España (AE- 
DE), Pedro Crespo de Lara.

Alfonso S. Palomares destacó 
la aportación a la libertad de ex
presión realizada por EL ADE
LANTADO, su trayectoria y el 
enriquecimiento que aporta al 
panorama de los medios de co
municación social.

Finalizado el acto, los asisten
tes participaron en un café de 
redacción en el que se evocaron 
las figuras del periodismo na
cional.

La “Medalla Efe", realizada 
en bronce por el escultor Julio 
López, es una alegoría de la no
ticia en una de cuyas caras apa
rece un hombre leyendo un pe
riódico con una ciudad como 
fondo y en el reverso se repre
senta un teletipo con una figura 
que muere, cuyo significado es 
lo efímero de la noticia.

Un momento de la entrega de la Medalla, esta mañana, en la sede central de la Agencia Efe. TenotoEFE-

EL ADELANTADO DE SE- 
GOVIA aparareció por primera 
vez como tal el 16 de octubre de 
1901 bajo la dirección de Rufino 
Cano Rueda y en sus páginas ha 
recogido los hechos más impor
tantes acaecidos en la provincia 
de Segovia, como en nacimiento 
de Su Alteza Real Don Juan de

Borbón, Conde de Barceloa, en 
el Real Sitio de la Granja de San 
Ildefonso.

Actualmente el periódico se- 
goviano se encuentra en un pro
fundo proceso de renovación 
tecnológica que culminará en su 
conversión en matutino. EL 
ADELANTADO, que celebró 

su 90 aniversario el pasado 13 
de diciembre con diversos actos 
en la capital segoviana, es el ter
cer periódico de Castilla y León 
galardonado con la “Medalla 
Efe”. El primero fue “Diario de 
Burgos”, con motivo de su cen
tenario, y el segundo “El Ade
lanto” de Salamanca.

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA.— Pag 4 SEGOVIA MARTES 14 DE ENERO DE 1992

El Consejo de 
la Juventud 
critica la 
actuación de 
la Policía
________________________________AS.

El Consejo Local de la Juven
tud ha manifestado su solidari
dad con los dos miembros de la 
Plataforma por las Libertades 
que protagonizaron reciente
mente un incidente con agentes 
de la Policía Local, por lo que 
permanecieron siete horas dete
nidos.

El órgano representativo de 
las asociaciones juveniles de 
Segovia, que ha expresado su 
opinión a través de un comuni
cado enviado a los medios in
formativos; considera “despro
porcionada” la actuación de la 
Policía Local. “Pegar carteles 
—dice el comunicado— sin el 
correspondiente permiso mu
nicipal es una infracción leve 
que no debiera originar estas 
polémicas tan desmesuradas”.

En el escrito, el Consejo Lo
cal de la Juventird pone en duda 
la versión facilitada por la Po
licía Local, en la que se dice 
que los dos jóvenes zarandea
ron a los agentes de la Policía 
Local.

“Conociendo como cono
cemos a los dos jóvenes dete
nidos —añade el comuni
cado— [Carlos Alejo Casado 
fue el primer presidente del 
Consejo Local de la Juventud 
y José Luis Duque participó 
desde una vocalía en el secre
tariado del mismo] no pode
mos creernos la versión de la 
Policía Municipal por la que 
éstos actuaron con violencia 
frente a la autoridad”.

De igual modo, el Consejo 
denuncia la incomodidad de 
las dependencias de la Policía 
Local para acoger a los dete
nidos.

El Ministerio facilitará el abandono de la producción lechera.

El MAPA elabora un plan sobre 
abandono de producción lechera
El Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación (MAPA)- 

ha elaborado un plan de abandono voluntario y definitivo de la 
producción lechera, orientado a la reordenación del sector de la 
leche y de los productos lácteos, recientemente aprobada por el 
Consejo de Ministros.

AS.

A este plan, elaborado confor
me a una orden ministerial de 30 
de diciembre de 1991, podrán 
acogerse todos los ganaderos 
que tengan atribuidas cantidades 
de referencia (cuota lechera), 
por el Ministerio de Agricultura 
y que lleven produciendo ininte
rrumpidamente desde enero de 
1989 y que no han solicitado 
ampliación de cuota en 1991.

Las cantidades de referencia 
liberadas por el nuevo plan se 
incorporarán a la reserva nacio
nal, establecida en el Real De

creto de reordenación del Sector 
Lácteo.

La orden contempla dos 
modalidades para el pago de la 
indemnización:

—Seis ecus [1 ecu = 155,786 
ptas] anuales por cada 100 kilos 
de leche o equivalente en leche 
durante siete años seguidos 
(aproximadamente unos 9,35 
ptas/litro).

—7,5 ecus anuales por cada 
100 kilos de leche o equivalente 
en Jeche durante cinco años 
consecutivos.

Los productores deberán pre

sentar la baja del ganado vacuno 
lechero en documento acredita
tivo. En el caso de que la leche 
se entregue a industrias lácteas, 
será necesario el certificado del 
comprador con la fecha de inte
rrupción de la recogida de leche.

Las solicitudes se presentarán 
antes del 15 de febrero ante el 
Ministerio de Agricultura en la 
Jefatura Provincial del SENPA. 
Una vez presentada la solicitud, 
los productores se compormete- 
rán a no retirarla con posteriori
dad a la fecha antes indicada.

Tras ser aprobada la petición 
por los órganos correspondien
tes, los ganaderos deberán aban
donar la producción antes del 1 
de abril, y renunciarán a nuevas 
cantidades de referencia.

La Caja firma 
un convenio 
para difusión 
y estudio de 
la informática
_______________________________ AM.

Informática y nuevas Tecno
logías en la Industria de Castilla 
y León (Intilcasa) y la Caja de 
Ahorros de Segovia han llegado 
a un acuerdo para difusión de la 
informática.

Mañana, el director general 
de Economía de la Junta de 
Castilla y León, Javier Valen- 
zuela, presidente de Intilcasa, y 
el presidente de la Caja de 
Ahorros, José Miguel Useros, 
firmarán un convenio de cola
boración entre ambas entida
des.

Intilcasa es una sociedad 
creada entre la Dirección Ge
neral de Economía de la Junta 
e Iberduero, que pretende po
ner en funcionamiento una se
rie de centros abiertos al públi
co, sin ámino de lucro, para,la 
introducción, difusión y estu
dio de informática y microelec
trónica, como medida de apoyo 
a los sectores industriales y de 
servicios. ,

GASTOS

Por su parte, Intilcasa se ha
ce cargo del soporte organiza
tivo y técnico para el funciona
mientos de los centros, aseso
ría, suministro de formularios, 
equipamiento, servicios infor
máticos para el tratamiento de 
la información y contratación 
de monitores.

La Caja de Ahorros, entre 
otros aspectos, facilita el local, 
corre con los gastos de instala
ción y explotación del centro.

Los centros creados median
te esta colaboración se denomi
nan Centros cinco e imparten 
cursos y jomadas, entre otros.

El grupo socialista pedirá a la 
Diputación que elimine los 

cadáveres de animales

Benigno Santiño y Angel Esteban Calle en segundo y tercer lugar

Javier Jiménez Arribas, ganador 
del VI Premio Periodístico Eloísa

______________________ ,_________ AS.

El grupo de diputados del 
PSOE en la Diputación Provincial 
presentarán al pleno del próximo 
día 20 de enero una moción soli
citando la creación de una comi
sión especial que estudie el pro
blema de la eliminación de cadá
veres de animales.

Los diputados socialistas, en 
el texto justificativo de la mo
ción, aluden a la contaminación 
motivada por la eliminación de 
cadáveres de animales debido al 
incremento de la cabaña ganade
ra y, en especial, de la ganadería 
porcina.

En la moción, los diputados 
provinciales socialistas explican 
que los sistemas de pozos o zan
jas como medio de eliminación 
de estos animales se muestran 
insuficientes, en particular por 
su pronta saturación que obliga 
a la apertura de nuevos emplaza
mientos en un corto espacio de 
tiempo.

“Por otro lado —dicen los

diputados socialistas— no siem
pre son utilizados estos sistemas 
legales, y la consecuencia es el 
abandono de animales muertos 
en el campo, incluso muchas ve
ces cerca de vías fluviales”.

De igual modo, el grupo 
provincial socialista denuncia 
que la salubridad pública podría 
verse amenazada por estas 
circunstancias.

“La ley de epizootias de 1952 
—dice la moción— regula en su 
capítulo XV la destrucción de 
cadáveres y así en sus artículos 
167 y 168 se atribuye a la auto
ridad municipal velar por el 
cumplimento de lo dispuesto en 
el mismo, así como la prohibi
ción de abandonar animales 
muertos o moribundos”.

Por todo ello, los diputados 
socialistas solicitarán la crea
ción de una comisión especial 
para el estudio de este tema, in
tegrada por todos los grupos po
líticos y por representantes del 
sector.

________________________________AS.

El segoviano Javier Jiménez 
Arribas obtuvo ayer el galar
dón correspondiente a la VI 
Edición del Premio Periodísti
co Eloísa tras las deliberacio
nes del jurado reunido a tal 
efecto ayer en un conocido res
taurante segoviano.

El premio, dotado con ciento • 
setenta y cinco mil pesetas, fue 
creado por Amalio Salvador en 
memoria de su esposa, que da 
nombre a este certamen.

El trabajo premiado, titulado 
“Ayer de gentes de mi tierra” 
es el primero de una serie de 
tres artículos publicados en la 
Página Literaria de EL ADE
LANTADO los días 15 y 28 de 
noviembre y 19 de diciembre 
por el ganador bajo el epígrafe 
“Trilogía de vida segoviana”, 
en los que se reflejaban los 
aspectos más importantes y 
representativos de la vida coti
diana de la ciudad a través del

tiempo.
El artículo premiado puede 

leerse en esta edición en la sec
ción de opinión.

Javier Jiménez Arribas, naci
do en 1953, es funcionario del 
Servicio Territorial de Agricul
tura de la Junta de Castilla y 
León y ha publicado diversas 
colaboraciones y artículos en es
te periódico.

En la votación quedó en se
gundo lugar el trabajo realizado 
por Benigno Santiño Segura, ex 
director de Radio Cuéllar y ac
tual jefe del gabiente de prensa 
de la Diputación Provincial, con 
el artículo “América en los aden
tros”, en la que el autor glosaba 
la aportación de algunos sego- 
vianos en el Descubrimiento del 
Nuevo Mundo. " "

En tercer lugar quedó elegido 
el trabajo presentado por Angel 
Esteban Calle, asiduo colabora
dor de EL ADELANTADO, con 
un artículo titulado “El águila 

que surgió de las cenizas de una 
mujer”, basado en una experien
cia personal del autor durante un 
paseo por la localidad segoviana 
de Casia.

La entrega del premio se ha
rá en breves fechas en el trans
curso de un acto que tendrá lu
gar en un conocido restaurante 
segoviano.

ARRAIGO

Este premio, que ha alcanzado 
un importante arraigo dentro del 
panorama literario de la provin
cia, premia siempre la labor de 
todas aquellas personas de la 
provincia que envían artículos 
referentes a temas relacionados 
con Segovia y su provincia en 
relación a distintos aspectos de 
la misma.

Los trabajos que optan a este 
premio deberán ser publicados 
en EL ADELANTADO como 
premisa para la participación en 
este certamen.
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Tampoco existe ningún proyecto para dar luz al acueducto

La catedral puede seguir sin iluminación 
durante los próximos cinco años

Dos de los monumentos emblemáticos de esta ciudad Patrimo
nio de la Humanidad pueden estar sin luz durante bastante 
tiempo. De momento, no está previsto proyecto alguno de ilumi
nación de la catedral para los cinco años que duren las obras de 
restauración. En cuanto al acueducto, tampoco se ha presentado

ninguna alternativa al estudio, que tras una serie de pruebas, se 
ha dejado definitivamente, por el informe contrario de la Comi
sión de Patrimonio. Mientras tanto, ayer tenía lugar la recepción 
provisional de las obras de iluminación artística del alcázar y de 
San Millán.

JESUS MARTINEZ CALLE.

Por el momento no existe nin
gún estudio en tomo a una posi
ble iluminación, de carácter pro
visional, de la catedral, durante 
los años que duren los trabajos 
de restauración.

“Lo más conveniente es espe
rar a que terminen las obras”, 
manifestó esta mañana el jefe 
del Servicio Territorial de Fo
mento, José Antonio Flórez Va
lero.

No resultaría muy fácil poder 
dar luz de forma parcial a la ca
tedral, mientras los andamios 
necesarios para la continuación 
de la reforma se mantienen des
plegados. . .

Flórez Valero reconoció que 
no se ha redactado proyecto al-, 
guno sobre esa posible ilumina
ción del monumento.

De todas formas, el técnico 
del servicio municipal dé electri
cidad y alumbrado público, Mi
guel Angel Moreno, ha manteni
do conversaciones con los res
ponsables de Jas obras de restau
ración de la Catedral, para que al 
realizar esos trabajos se esta
blezcan las canalizaciones nece
sarias con vistas a una posterior 
iluminación.

Respecto al acueducto, las 
pruebas que se hicieron en tomo 
al estudio que se presentó en su 
día, motivaron que el citado es
tudio se abandonara definitiva
mente, después del informe con
trario de la Comisión de Patri
monio.

Se trata de un monumento que 
por sus peculiares características 
exige una actuación particularí
sima. Varias fueron las iniciati
vas estudiadas, como proyecto

res bajo tierra y empleo de rayo 
láser. .

En resumen, lo que resta de la 
actual iluminación del. acueduc
to en poco tiempo puede quedar 
obsoleta, y con ello, esta singu
lar obra arquitectónica a oscuras, 
si pronto no se redacta un pro
yecto viable.

EL ALCAZAR
En la nueva iluminación del 

alcázar, cuyas obras fueron re- 
cepcionadas de forma provisio
nal ayer por la tarde, se han in
vertido 25.139.099 pesetas.

Los antiguos elementos del 
alumbrado artístico de este mo
numento se encontraban en muy 
mal estado, debido al paso del 
tiempo y a la actuación de los 
vándalos.

Gran parte de los proyectores

Sin decisión
J.m . ciudades Patrimonio de la

Hace dos años el Ayunta
miento llevó a cabo la ilumi
nación de ocho monumentos 
de la ciudad: los torreones de 
Lozoya y de Arias Dávila; 
las iglesias de San Martín, 
San Lorenzo, San Esteban y 
la Vera Cruz; la Casa de los 
Picos y el Palacio Arzobis
pal.

Este año, la iglesia de San 
Millán y el alcázar fueron los 
objetivos propuestos, y en 
ambos casos, la obra fue re- 
cepcionada de forma provi
sional en la tarde de ayer.

La Junta dispone anual
mente de unas partidas eco
nómicas destinadas a las tres 

existentes se habían estropeado, 
así como las líneas y los empla
zamientos. Además, tuvieron 
que suprimirse los focos de la 
Cuesta de los Hoyos, como con
secuencia de la acción de los 
gamberros.

Por otra parte, otras baterías 
estaban ubicadas en líneas priva
das del b arrio de San Marcos, a 
una gran distancia del monu
mento, con lo que su utilidad era 
prácticamente nula, por el efecto 
del boscaje y vegetación de la 
zona. - .

De ahí, que para acabar las 
servidumbres en fincas privadas 
y evitar que la vegetación fuera 
un obstáculo para la ilumina
ción, se han eliminado los pro
yectores situados en la carretera 
de los Hoyos y en el barrio de 
San Marcos, aproximándose los 
puntos de luz a la base del alcá-

Hum anidad que existen en la 
comunidad castellano-leo
nesa.

En principio, algún monu
mento de la capital que no 
haya sido iluninado nunca, o 
bien, que su instalación de 
luz esté muy deteriorada, po
dría tener cabida en esas par
tidas.

De todas formas, el Ayun
tamiento todavía no ha deci
dido cuál será la próxima 
obra arquitectónica que se 
iluminará y que se beneficia
ría seguramente de esa sub
vención de la Junta, según 
manifestó esta mañana el 
concejal de Urbanismo, Al
fonso Estirado.

zar, con lo que se ha suprimido 
también el suministro de energía 
desde el transformador de San 
Marcos.

El empleo en las nuevas obras 
de proyectores intensivos y ex
tensivos, así como de fuentes de 
luz de alto rendimiento, han per
mitido reducir al 30% la poten
cia instalada y el número de fo
cos exteriores, al mismo tiempo 
que se resaltan detalles como las 
almenas, los tejados y la torre del 
Homenaje.

Los elementos de iluminación 
han sido camuflados a fin de evi
tar su visión durante el día. La 
pintura, de tonalidad similar a la 
de la piedra, será, además, resis
tente al calor.

SAN MELLAN
También fueron recibidas 

ayer de forma provisional las 
obras de iluminación artística de 
San Millán, adjudicadas por la 
Junta a la misma empresa, Vol- 
consa, que las del alcázar, por un 
valor de 4.826.205 pesetas.

Para dar luz a esta iglesia, se 
han instalado proyectores de 
gran rendimiento con frentes de 
luz de descarga, con lo que se ha 
conseguido reducir el número de 
proyectores y obtener una tona
lidad natural de la piedra con la 
mezcla de lámparas de vapor de 
sodio de alta presión y vapor de 
mercurio con halogenuros metá
licos.

La profundidad interior de los 
claustros y del campanario se ha 
resaltado por medio de bombi
llas de mercurio.

También se ha dotado a la ilu
minación de un nuevo centro de 
mando y de una protección a los 
armarios existentes.

Trabajo 
“positivo”

 J.M.

Las reuniones ordina
rias celebradas por la Co
misión Territorial de Pa
trimonio Cultural el pa
sado año fueron 22. Se 
desarrolló también en el 
mes de diciembre una se
sión extraordinaria, dedi
cada al programa de res
tauraciones para 1992. 
Mientras que en el caso 
de la ponencia técnica, 
las reuniones ordinarias 
se elevaron a 34.

El resultado del traba
jo del organismo patri
monial fue valorado de 
forma muy positiva por 
el delegado territorial de 
la Junta, Luis Pérez de 
Cossío; teniendo en 
cuenta, además, que la 
mayor parte de sus 
miembros participan en 
la misma de forma desin
teresada.

“La Comisión de Pa
trimonio —afirmó Cos
sío— funciona bastante 
bien, lo que no es óbice 
para que se produzcan 
imcumplimientos”.

Según el delegado de 
la Junta, Segovia puede 
estar muy orgullosa de la 
labor desarrollada por la 
Comisión, “que mejora 
día a día”.

Los asuntos examina
dos por este ente fueron 
275, de los que 252 se 
refirieron a municipios 
afectados por la deck ra
ción o incoación de con
junto Histórico: Segovia, 
Ayllón, Coca, Cuéllar, 
Maderuelo, 1 Pedraza, 
Riaza, San Ildefonso y 
Sepúlveda.

El incremento de la ac
tividad de la Comisión 
con respecto a 1990 fue 
de un 28,5%.

“Se ha producido — 
explicó Cossío— un 
cambio de mentalización 
entre las personas y los 
ayuntamientos, el mismo 
ciudadano defiende el 
patrimonio”.
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J.C.M.R.Vestiglos del viejo poblado.

Intimamente unido al aprovechamiento de la madera, surgió en el último tercio del XIX

La Pradera de Navalhorno, en el recuerdo 
de una forma de vida

Intimamente unido al aprovechamiento de la madera del 
pinar, el poblado de La Pradera de Navalhorno surgió, en el 
último tercio del siglo XIX, ligado al Real Taller de Aserrío de 
Valsaín. Como un vestigio histórico digno de conservarse, las

antiguas viviendas que aún subsisten, el Real Taller de Aserrío 
y la idiosincrasia del viejo poblado maderero, deben permane
cer como recuerdo de una forma de vida que dio carácter a un 
pueblo durante más de un siglo.

JUAN CARLOS MARTIN RAMIREZ

El 13 de junio de 1825, según 
relata Pascual Madoz en su Dic
cionario Geográfico y Esta
dístico, comenzó a funcionar, en 
el lugar conocido actualmente 
como “Máquina vieja”, una má
quina de aserrar madera que 
consistía en uña rueda hidráuli
ca que, a su vez, daba movi
miento a otras dos más peque
ñas, haciendo andar a la vez tre
ce sierras.

Sólo cuatro años estuvo 
abierto este primer estableci
miento maderero. Los rigores 
del invierno, con grandes neva
das que impedían el trabajo du
rante buena parte del tiempo, 
llevaron al cierre de la “Máqui
na vieja”.

Sin embargo, en este momen
to histórico pudo surgir el pobla
do humano de La Pradera, pues
tos corrales contiguos se arren
daron a particulares, en su ma
yoría gentes que procedían del 
norte de España, que se ocupa
ban de los trabajos de corta y 
primera transformación de la 
madera del pinar.

LA PRADERA Y EL TALLER

A comienzos del último ter
cio del siglo XIX, la población 
de industriales dedicados a la 
compra de pinos de Valsaín y 
elaboración de la madera, así co
mo sus dependientes y jornale
ros estaban ya definitivamente 
asentados en el pueblo de Val- 
saín, junto a las ruinas del anti
guo palacio y en una pradera 
pantanosa de la Mata de Naval- 
homo, a ambos lados de la carre
tera de Villalba a San Ildefonso.

Esta desordenada aglomera
ción de chozas y talleres de ma
dera, ahumados, sucios y de ma
las condiciones higiénicas, fue

transformada hacia 1883, por 
orden del Real Patrimonio, en 
una bella población industrial 
con calles anchas y rectas, pro
vistas de paseos con árboles, 
donde cada maderista tenía se
ñalada su parcela, cercada de 
valla, y en su holgado recinto 
establecidas sus viviendas, talle
res y boyeras.

Al mismo tiempo que el po
blado de La Pradera, íntima
mente ligado a éste, se fundó el 
Real Taller de Aserrío Mecáni
co, que dio trabajo a todo un 
pueblo, a la vez que producía 
madera para los numerosos ta
lleres particulares que en el mis
mo pueblo se dedicaban a su ela
boración.

El Real Taller, construido con 
la solidez y severidad que exi
gían los de su clase, consta toda
vía, pues aún se conserva, aun
que sin uso y abandono desde 
hace veinticinco años, de un 
cuerpo central alargado de 48 
metros de luongitud y 16 de an
cho, terminándose lateralmente 
por dos cuerpos que avanzan so
bre el paramento del central. En 
este cuerpo se hallaban instala
das todas las herramientas; en el 
lateral de la izquierda las calde
ras y máquina de vapor, sobre la 
que el instituto “Ezequiel 
González” y la asociación de ve
cinos de Valsaín solicitaron ha
ce dos años su declaración como 
bien de interés cultural, y, en el 
de la derecha, el taller de repara
ciones y oficinas, además de un 
pequeño taller de herrería y fra
gua con tomo, taladro y máqui
na de cepillar.

Los más de doscientos 
empleados que trabajaban en la 
serrería y en las labores propias 
del pinar, adquirieron con el pa
so del tiempo identidad de pue
blo, estableciendo sus propias

señas de comunidad, que se hi
cieron patentes a lo largo del pri
mer tercio del presente siglo, y 
que culminaron en 1931 con una 
petición para la constitución de 
su propio Ayuntamiento, por se
gregación de La Granja de San 
Ildefonso, firmada por la casi to
talidad del vecindario.

DESMANTELAMIENTO Y 
RECUPERACION

Hacia 1970, el Patrimonio 
Nacional desmanteló el poblado 
de La Pradera, llevando su 
población al cercano “Barrio 
Nuevo” de Valsaín, donde tam
bién se concentraron el colegio 
público, la iglesia y varios pe
queños establecimientos comer
ciales.

En 1982, el Ayuntamiento de 
San Ildefonso consiguió del Es
tado la cesión, por decreto-ley, 
de La Pradera de Navalhorno 
para la construcción de vi
viendas sociales y otros fines del 
Plan General de Urbanismo de 
San Ildefonso-La Granja. Poco 
tiempo después, la misma 
corporación local, presidida por 
Erik Clavería, firmó un conve
nio con el Instituto para la Pro
moción Pública de la Vivienda 
por el que se construyeron 50 
viviendas de promoción directa 
en el medio rural que, a los vein
te años de su parcial abandono 
devolvieron la población a La 
Pradera, en la que todavía conti
nuaban viviendo algunos de sus 
antiguos vecinos que, en 1970, 
decidieron resistir y no marchar
se, posibilitando finalmente su 
recuperación como entidad de 
población.

Como testimonio de lo que 
fue La Pradera de Navalhorno a 
lo largo de más de un siglo, el 
viejo Real Taller y varias de las 
antiguas viviendas de los indus
triales madereros del siglo XIX,

son el vestigio patente que la 
historia nos ha legado de la men
talidad de un pueblo que todavía 
subsiste, y que se manifiesta en 
los mayores del lugar, como una 
antigua vecina de La Pradera 
que, aunque reside en La Granja 
con sus hijos, todos los días re
corre andando, a pesar de sus 
años, los tres kilómetros de dis
tancia que separa Valsaín de La 
Granja, para volver a sus raíces, 
a su casa de La Pradera, al espí
ritu de un pueblo que la vio na
cer y vivir durante mucho tiem
po.

Ese mismo espíritu es el que 
debería mover a todos, vecinos y 
administraciones, a conservar 
La Pradera como la conocieron 
nuestros antepasados, con sus 
viejas y típicas casas, para lo que 
no estaría de más que alguna de 
las que todavía no se han hundi
do pueda convertirse en un pe
queño museo que se una a lo que 
debería ser, esperemos que en 
un futuro no lejano, el Museo de 
la Madera del Real Taller.

NAVAS DE RIOFRIO

El río Frío sigue seco
MANUEL BARRIO

Ha comenzado el invierno y 
al contrario de lo que sucediera 
en otros años, nuestro vecino el 
río Frío sigue sin tener ni gota de 
agua. Esto significa que en el 
otoño, aunque ha llovido algo, 
ese agua caída ha sido insufi
ciente para llenar el embalse de 
Revenga. Y en efecto, nos he
mos acercado _a visitarlo para 
observar que se encuentra en 
menos del 50 por ciento de su 
capacidad lo que supone que si 
este invierno que acabamos de 
iniciar no es lluvioso puede ha
ber problemas de suministro de 
agua a Segovia y retrasarse ese

Necesidad de 
reparar el piso 
de la iglesia

_________________SILVIO MARTIN

Cualquier persona que acuda 
a la iglesia de Santa María la 
Mayor, parroquia de la villa, 
bien de visita o por asistencia a 
cultos, verá la invitación que los 
jóvenes y activos sacerdotes co- 
párrocos, Agustín, Jesús y Félix 
hacen, apelando a la generosi
dad de los feligreses, para poder 
llevar a cabo las obras de susti
tución de la podrida tarima del 
suelo de la iglesia.

En más de una ocasión su es
tado ha originado sustos aperso
nas que al pisar se les hundió el 
pie y sufrieron o estuvieron a 
punto de sufrir, además del sus
to, daños físicos.

La llamada es oportuna, 
necesaria y justa. Tampoco esta
ría demás hacerla llegar a los 
estamentos públicos, ya que a 
todos nos gusta presumir y, para 
ello incluimos en nuestros itine
rarios, visitas a edificios como 
éste, llenos de historia y carga
dos del mejor arte.

Esta iglesia de Santa María la 
Mayor, data del siglo XVII, sur
gió por la desaparición como pa
rroquias de las de Santa María 
del Castillo, San Millán y San 
Esteban (por entonces existían 
nueve). Corría el año 1697 y las 
obras de la nueva iglesia se ajus
taron en 11.000 reales. De las 
suprimidas heredó murallas, 
piedras, imágenes y otros obje
tos de culto. El gran acierto fúe 
que se la dotó de una bellísima 
espadaña de 40 metros de altura, 
que ha sido y sigue siendo, junto 
con la de “La Martina”, el mejor 
orgullo y símbolo de la villa ay- 
llonesa.

A la belleza exterior del edifi
cio, alguien pensó que debía co
rresponderle con otra no menor 
en su interior. Quizá por eso se 
encargó a un carpintero de Va- 
docondes (Burgos) la cons
trucción de un retablo, pero el 
carpintero murió apenas lo ha
bía comenzado. Se hizo un se
gundo contrato con el maestro 
arquitecto, también de Vado- 
condes, Tomás Ormaechea por 
importe de 8.900 reales que hizo 
una gran obra de arte, para la 
iglesia, para Ayllón y para la 
historia. 

proyecto de trasvase de agua de 
Puente Alta a nuestro pantano 
en la cabecera del río Peces.

Y ya que tratamos del embal
se de Revenga nos queda añadir 
el lamentable estado en que se 
encuentra la carretera (por deno
minarla de algún modo) que lo 
bordea por el noreste. Lo que 
hace un par de años eran baches 
hoy son ya pozos... La carretera 
la utilizan, especialmente los fi
nes de semana gran número de 
segovianos, que imagino desean 
conocer cuál es la capacidad de 
resistencia de sus automóviles, 
porque es indudable que esta 
“pista” sirve de test de manera 
perfecta.

M.C.D. 2022
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El paro afecta a 
130.669 personas 
de la región al 
finalizar 1991

Valladolid. (leal).—El núme
ro de parados de Castilla y León 
registró un incremento del 0,95 
por ciento durante elpasado mes 
de diciembre y se situó en 
130.669 personas, lo que supone 
un aumento de 1.229 en la cifra 
de desempleados sobre los 
129.440 de noviembre.

No obstante, el paro descen
dió en 3.745 personas a lo largo 
de 1991, ya que afectaba a 
134.414 personas en diciembre 
del año anterior, según los datos 
facilitados por la Dirección Ge
neral de Trabajo.

El sector más afectado por el 
aumento mensual del paro fue la 
construcción, que experimentó 
un incremento de 1.745 desem
pleados y se situó en 14.929 per
sonas, mientras que el colectivo 
de personas sin empleo anterior 
descendió en 658 personas hasta 
situarse en la cifra de 32.708.

También se redujo el número de 
parados en la agricultura a 4.299, 
con un descenso de 388 personas 
mientras que se incrementó en 629 
personas la cifra de parados de la 
industria hasta situarse en 24.393.

Las provincias de Valladolid 
y Zamora registraron ligeros 
descensos en su cifra de parados 
durante el pasado mes, frente al 
incremento del número de de
sempleados en el resto de la re
gión, especialmente importante 
en León, Burgos y Salamanca.

Lope Huerta dice 
que asume las 
propuestas del 
“Pacto por León”

León. (leal).— El delegado 
del Gobierno en Castilla y 
León, Arsenio Lope Huerta, re
cibió ayer de manos de los 
miembros de la Comisión Per
manente de la Mesa del “Pacto 
por León” la propuesta de 
actuaciones prioritarias en la 
provincia.

El delegado, que calificó la 
propuesta de “coherente y 
razonable”, subrayó que la 
asumía personalmente y que 
haría “lo posible para coadyu
var a que estas peticiones se 
vean respondidas con hechos 
concretos” por parte de la 
Administración a la que rep
resenta.

“Tengo contraido un 
compromiso con la sociedad 
leonesa en lo personal —dijo— 
y colaboraré en todo lo que sea 
posible”.

El documento contiene 
una serie de prioridades pa
ra promover el desarrollo 
de León, entre otras la 
construcción de la autovía 
Astorga-León-Burgos o la 
nueva central térmica pre
vista en el PEN para El 
Bierzo, competencia de la 
Administración Central.

Lope Huerta se compro
metió a entregar ayer mismo 
el documento recibido al mi
nistro de Administraciones 
Públicas, Juan Manuel 
Eguiagaray.

Lucas resalta las diferencias sobre el pacto autonómico tras entrevistarse con Eguiagaray

Junta y Administración Central constituyen 
una comisión bilateral de cooperación

El presidente de la Junta, Juan José Lucas, y el ministro para 
las Administraciones Públicas, Juan Manuel Eguiagaray, firma
ron ayer el acuerdo de constitución de una comisión bilateral de 
cooperación, en el transcurso de la entrevista que mantuvieron 
en Madrid. Tras el encuentro, Lucas señaló que siguen existiendo 
diferencias sobre el pacto autonómico, aunque se mostró dispues
to a realizar los “esfuerzos precisos” para alcanzar un acuerdo.

Valladolid. leal).— En el en
cuentro entre Juan José Lucas y 
el titular de Administraciones 
Públicas, que se prolongó por 
espacio de dos horas, estuvieron 
presentes el consejero de Presi
dencia, César Huidobro, y el de
legado del Gobierno en la Co
munidad, Arsenio Lope Huerta, 
junto con altos cargos del 
Ministerio.

La comisión bilateral consti
tuida ayer servirá, en palabras 
del presidente de la Junta para, 
“dar vida importante a las labo
res y obligaciones de ambas 
administraciones” y mejorar su 
nivel de colaboración y coordi
nación.

AURELIO MARTIN
Los tractores pudieran volver a las carreteras

Próxima reunión del Laboratorio Interprofesional Lácteo de Castilla y León

UPA y ASAJA coordinarán las 
próximas movilizaciones agrarias

Valladolid. (leal).— Repre
sentantes de la Unión de Peque
ños Agricultores (UPA-PAP) y 
la Asociación Agraria Jóvenes 
Agricultores (ASAJA) de Casti
lla y León, mantienen hoy una 
reunión en Valladolid con la in
tención de coordinar posturas 
para futuras movilizaciones sec
toriales —sequía, leche, nuevo 
808, remolacha, girasol— en la 
región.

Fuentes de ASAJA han 
manifestado a leal que se trata de 
una invitación de UPA para un 
primer acercamiento sobre los 
problemas más latentes en la 
agricultura y ganadería de Casti
lla y León, con la intención de 
elaborar una estrategia común 
“de consenso”.

El coordinador regional de 
COAG, Gregorio de la Fuente, 
ha manifestado que su organiza
ción no ha recibido todavía 
ninguna invitación para partici
par en este nuevo intento de uni

El pacto autonómico fue uno 
de los principales aspectos trata
dos en la entrevista y, en este 
sentido, el presidente de la Junta 
reconoció que si guien existien
do divergencias, aunque mostró 
su disposición a realizar los 
esfuerzos precisos para alcanzar 
un acuerdo.

Lucas señaló que en los próxi
mos días seguirán trabajando en 
la labor de aproximar posturas 
entre ambas administraciones. 
Las diferencias existentes, se
gún el titular del Ejecutivo re
gional, se refieren tanto al propio 
carácter competencial y a los 
plazos y al procedimiento a se
guir, como a los objetivos que la

dad sindical agraria.
Por otro lado, la Unión de Pe

queños Agricultores ha remitido 
una carta al delegado del Go
bierno en Castilla y León, Arse
nio Lope Huerta, en la que soli
cita una reunión para tratar el 
seguimiento del presunto fraude 
en la venta de abono de semen
tera, detectado la semana pasada 
en la provincia de Avila.

Según Femando Martínez, 
secretario regional de Acción 
Sindical de UPA, es necesario 
que haya una investigación men
sual en fábricas y almacenistas, 
“para que haya confianza en el 
sector y no serien estas situacio
nes”. Martínez reconoció que 
esperan que el agricultor denun
ciante, Arsenio Sánchez, aporte 
las pruebas suficientes —para lo 
que será asesorado desde la 
organización en caso de que lo 
pida—, y si se demuestra que no 
hay tal fraude “que se actúe en 
consecuencia, por lo que pensa

Lucas y Eguiagaray, constataron sus diferencias.

Junta considera prioritarios, co
mo son infraestructuras, agricul
tura y medio ambiente y servi
cios sociales.

33 COMPETENCIAS

Al respecto, Juan José Lucas 
subrayó que no se trata sólo de 
examinar las treinta y tres com

mos que COAG debe exigir que 
se investigue a fondo”.

Femando Martínez señaló 
también que en estos momentos 
de crisis en el sector existe 
“demasiada crispación dialécti
ca y confrontaciones” entre las 
organizaciones profesionales, lo 
que repercute negativamente en 
el “necesario diálogo”.

LABORATORIO LACTEO

Por último, el próximo día 17 
se reunirá en Valladolid la asam
blea del Laboratorio Interprofe
sional Lácteo de Castilla y León 
—con sede en Falencia—, para 
elegir a su presidente y junta di
rectiva.

El Laboratorio, montado y 
cedido por la Junta de Castilla y 
León, está formado en un 50 por 
ciento por la Federación de In
dustrial Lácteas (Fenil) y en el 
mismo porcentaje por las 
organizaciones profesionales 
agrarias (OPAS). 

petencias susceptibles de ser 
asumidas por la Junta. El presi
dente de la Junta se refirió en 
concreto a la negociación del 
nuevo sistema de financiación 
autonómica para reiterar que la 
Junta “todavía no está en condi
ciones de firmar” el acuerdo, si 
no obtiene contrapartidas.

TELEGRAMAS 
REGIONALES

MANIFESTACION CON
TRA LA DROGA.— Un millar 
de vecinos del barrio de Los 
Pajarillos se manifestaron ayer 
bajo el lema “Droga no; vivien
da sf ’ en demanda de soluciones 
para la erradicación del mercado 
de estupefacientes que funciona 
en un poblado gitano constmido 
hace más de una década por el 
Ayuntamiento y que recibió el 
nombre, de La Esperanza. "

LIDER DE VENTAS.—Fa- 
sa-Renault se mantuvo durante 
el peor año del sector de automo- 
ción del último lustro como líder 
de ventas en el mercado nacional 
de turismos con 164.083 matri- 
culaciones, el 18,5 por ciento de 
las ventas totales del sector, lo 
que representa una caída del 
0,94 por ciento respecto a 1990 
en su volumen de ventas.

ACUERDO ILEGAL.—La 
Federación Regional de Servi
cios Públicos de UGT considera 
ilegal el acuerdo alcanzado entre 
Unión de Sanitarios Locales de 
Castilla y León (USL-CAL) y la 
Consejería de Sanidad y Bienes
tar Social sobre la convocatoria 
de oposiciones que solucionará 
la situación de interinaje en que 
se encuentran casi 2.000 sanita
rios dependientes de la Junta.

BEATO ZAMORANO.— 
El zamorano Angel Sastre 
Corporales, natural de la locali
dad de Villaralbo y que pertene
ció a la orden de los Hermanos 
de San Juan de Dios, será beati
ficado por el Papa Juan Pablo II 
el próximo 25 de octubre, junto 
a otros setenta hermanos con él 
fusilados durante la Guerra Ci
vil, en la localidad madrileña de 
Paracuellos del Jarama.

Suscríbase a:
ÉL ADELANTADO 

DE SEGOVIA
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En la reanudación del Juicio de la Construcción y con datos actualizados al 92

Cifran en 3.869 millones los supuestos 
benéficos irregulares de Méndez Pozo

La Junta dice 
que no parace 
viable la gestión 
de la línea 
León-Bilbao

Los peritos dd Colegio 
Oficial de Arquitectos de 
Burgos han cifrado en 3^00 
millones de pesetas los su
puestos beneficios irregula
res obtenidos por d cons
tructor Méndez Pozo en las 
promociones inmobiliarias 
que se examinan en d juicio 
déla Construcción. Esta cifra 
fue dada a conocer en d 
transcurso de la vista oral dd 
caso, que ayer se reanudó en 
la Audiencia provincial de 
Burgos tras d aplazamiento 
decidido d jueves.

Burgos. (leal).— El nuevo 
aplazamiento fue determinado 
precisamente para permitir a los 
peritos actualizar los supuestos 
beneficios al año 92, de acuerdo 
con la petición formulada en este 
sentido por la acusación particu
lar y protestada por los abogados 
defensores.

El constructor Méndez Pozo 
habría obtenido estos beneficios 
irregulares gracias al supuesto 
trato de favor que consiguió de 
los principales responsables del 
Ayuntamiento acusados en este 
proceso, entre ellos el alcalde de 
Burgos, José María Peña.

Las principales irregularidades 
cometidas porelconstmctOT, de acuer
do con el informe pericial, ccnsistirian 
en aprovechamientos irregulares, ocu-

TELEFOTOEFE
Jesús de las Meras, en el centro, y Juan Renedo, a la derecha, principales acusadores.

pación ilegal de terrenos, y exce
so de volumen en las edifica
ciones. A preguntas de la acusa
ción particular, el presidente del 
Colegio de Arquitectos de Bur
gos, Francisco Javier Barto
lomé, detalló las ganancias con
seguidas en cada una de las pro
mociones inmobiliarias que se 
examinan en la vista.

Entre ellas sobresalen las de 
las áreas conocidas como G2- 
Bis y S-7, donde los beneficios 
presuntamente irregulares se 
situarían en los 545 y los 582 

millones, respectivamente. En la 
mayoría de las once piezas del 
sumario —excepto las conoci
das como Siervas y Sanz Pas
tor— la valoración pericial de 
los beneficios se ha realizado 
por todo el edificio, ya que se 
parte de que las licencias fueron 
concedidas de forma irregular.

Así, según expuso Gonzalo 
Fernández Sebastián, secretario 
del COAM, tomando como par
tida las licencias del Ayunta
miento los beneficios habrían si
do nulos si dichas licencias se 

hubieran ajustado a la legalidad. 
El mismo perito señaló, a pre
guntas de la defensa, que la va
loración se había realizado sobre 
precios de vivienda libre, ya que 
no tenían constancia de que los 
pisos se hubieran vendido de 
acuerdo con las tarifas de protec
ción oficial, característica que 
reunían la mayor parte de las 
promociones de Méndez Pozo.

Los peritos del Colegio de Ar
quitectos manifestaron en la vis
ta que habían efectuado una va
loración muy prudente.

Valladolid. (leal).— El conse
jero de Fomento de la Junta de 
Castilla y León, Jesús Merino, 
aseguró ayer a leal que “en prin
cipio no parece viable” que la Jun
ta de Castilla y León se haga cargo 
de la gestión del ferrocarril de vía 
estrecha León-Bilbao, cerrado al 
tráfico de viajeros por el Ministe
rio de Obras Públicas y Transpor
tes (MOPT) tras alegar el mal es
tado de la línea.

Merino reconoció las dificul
tades de que la Junta se haga 
cargo del León-Bilbao, “sobre 
todo teniendo en cuenta que es 
un tramo que afecta a otras 
comunidades autónomas”, aun
que dijo que “si fuera por los 
tramos que sólo incluyen a Cas
tilla y León, nosotros estaríamos 
dispuestos a estudiar esa posibi
lidad, porque con tal de mante
ner abierta la línea negocia
ríamos cualquier cosa".

Por otra parte, la Diputación 
de León, en el Pleno celebrado 
ayer aprobó por unanimidad una 
moción presentada por su presi
dente en la que se solicita al Mi
nisterio de Obras Públicas y 
Transportes (MOPT) y a la Di
rección General de FEVE el 
mantenimiento de la línea León- 
Bilbao. La Diputación de León 
la considera “fundamental para 
la articulación social y económi
ca de la zona norte de la provin
cia de León".

El Supremo estudia mañana 
una querella contra Posada y 
Monforte por prevaricación

¡POR ECONOMIA!
¡POR CALIDAD!

CAMARA OFICIAL DE COMERCIO 
E INDUSTRIA DE SEGOVIA

TU CAMARA

Valladolid. (leal).— Los 
abogados de los exconsejeros de 
Fomento de la Junta, Jesús Posa
da y José María Monforte, 
defenderán a partir de mañana 
ante la Sala Segunda del Tri
bunal Supremo los mismos 
argumentos que expusieron en 
su día al Tribunal Superior de 
Justicia de Castilla y León, cuan
do esta instancia decidió archi
var una querella por presunto de
lito de prevaricación al conceder 
la explotación de la Estación de 
Autobuses de León, interpuesta 
por el empresario Bernardo de 
Prado.

Si el Supremo tampoco 
encuentra indicios delictivos el 
caso quedará cerrado a todos los 
efectos. En caso contrario el 
asunto volvería al Tribunal Su
perior de Justicia de Castilla y 
León que es el competente para 
juzgarlo.

Bernardo de Prado interpuso 
en 1989 un recurso de reposición 
contra la resolución de Jesús Po
sada para adjudicar la explota
ción de la Estación de Autobuses 
de León a la sociedad anónima 
creada por los propios empresa
rios que operan en su recinto.

La base argumental del 
recurrente era que su oferta eco
nómica al concurso público era 
muy superior a la que resultó 
elegida.

Jesús Posada

José María Monforte, que se 
incorporó a la Consejería de Fo
mento el mismo día que tenía 
entrada el recurso, estudió los 
argumentos del mismo durante 
más de dos meses. La resolución 
definitiva mantuvo los términos 
de la concesión para Empresa de 
Autobuses de León S. A.

Los abogados de Jesús Posa
da, José María Monforte y Fer
nando Pascual, argumentaron 
que la propuesta de Bernardo de 
Prado -siete millones de pesetas 
anuales- no pudo ser tenida en 
cuenta por no ajustarse a los tér
minos económicos reales en los 
que se desenvuelve el servicio.

M.C.D. 2022
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El ministro de Sanidad pretende así facilitar el definitivo esclarecimiento de la operación de compra de terrenos
Hasta el 12,65 por ciento

González aceptó la dimisión de García Valverde El Banco de
El ministro de Sanidad, García Valverde, ha presentado 

su dimisión y le ha sido aceptada por el presidente del 
Gobierno.

Madrid (Efe).— En una nota 
enviada a Efe y filmada por el 
propio ministro, afirma que 
“hasta hoy he creído que mi de
ber era hacer frente a la con
troversia surgida en tomo a la 
actuación de Renfe en la compra 
de terrenos en San Sebastián de 
los Reyes, desde mi responsabi
lidad como miembro del 
Gobierno. Sin embargo, el es
cándalo construido alrededor de 
este asunto y alimentado cada 
día más con graves imputacio
nes personales, añade la nota, 
me ha decidido a presentar al 
presidente del Gobierno mi di
misión irrevocable como minis
tro de Sanidad y Consumo”.

García Valverde afirma que 
en su decisión ha contado de 
manera especial la considera
ción de que la dedicación que 
requiere el Ministerio de Sani
dad no debe ser interferida en 
modo alguno. “De acuerdo con 
las motivaciones personales y 
políticas que han condicionado 
mi decisión, pretendo facilitar al 
máximo el definitivo esclareci
miento de todos y cada uno de 
los detalles de la operación de 
compra de terrenos”.

“Esta investigación debe ser 
■ llevada a cabo dentro de un cli
ma de libre reflexión y máxima 
transparencia, ajeno a la inevita
ble presión política que mi con
dición de ministro impone”.

“Estoy plenamente convenci
do de que nunca ningún coste 
personal es vano —afirma Gar
cía Valverde—. Y sería mi de
seo, en este caso, que se exijan si 
hubiere lugar a ello todas las 
responsabilidades políticas o 
personales, y que se clarifique, 
se defina, y en su caso se acuer
de, el marco de estas actuacio
nes adoptadas, sino que volvería

La Bolsa de Madrid
COMPAS DE ESPERA

El índice general provisional de la Bolsa de Madrid subió 
al mediodía de hoy 0,30 y quedó situado en 252,79 puntos.

El mercado de valores madrileño ha continuado consoli
dando las ganancias mientras permanece a la espera de que 
mañana se publique el dato de inflación del mes de diciembre, 
que los inversores prevén aumente entre un 0,3 y un 0,4 por 
ciento. Los grupos de Cartera e Inversión y Alimentación 
registraron las pérdidas más abultadas, salvo Comunicaciones 
que lo hizo muy levemente.

Las diferencias por grupos de valores que permanecen en el 
mercado tradicional son las siguientes:

En Petróleos, Campsa sube 1.
En Materiales de Construcción y Cementeras, Portland 

sube 85 y Ucem 5¡
En Químicas, Nicas sube 1.
En Automóviles, Fasa sube 8,50 y Santana 7.
En Construcción de Maquinaria, Cesel sube 25.
En Comercio, Tabacos de Filipinas baja 7.
En Alimentación, Pascual baja 3 y Elosúa hace posición 

dinero a 860.
En Construcción, Obrascón y Laín hacen posición dinero a 

300 y 215, respectivamente.
En Comunicaciones, Antena-3 sube 75.
En Autopistas, Subterráneos sube 3 y Saba 10.
En Bancos, BNP baja 3.
Los valores no reseñados repiten cambios.

a actuar con la misma convic
ción.

ABUSO DE CONFIANZA

“Si en la instrumentación de 
las compraventas se hubieran 
producido irregularidades, que 
quede claro que se ha hecho sin 
mi conocimiento y con abuso de 
mi confianza —señala en la nota 
Julián García Valverde—.

“Más allá de mi responsabili
dad política afirmó, por ello, que 
la operación desencadenada 
contra mí ha sido injusta, inme
recida, y, desde un punto de vis
ta personal, de consecuencias 
irreparables.

“Pienso firmemente que lo 
legítimo es hacer que la riqueza 
que genera la acción política re
vierta a la colectividad, y que no 
se beneficien de ello, inmereci
damente, los particulares que, 
por azar, en el mejor de los ca
sos, ven incrementado su patri
monio por una actuación a la 
que no han contribuido en forma 
alguna".

EL VIERNES

La ministra Portavoz del 
Gobierno, Rosa Conde, declaró 
anoche que el presidente del Go
bierno, Felipe González, ha 
aceptado la dimisión que como 
ministro de Sanidad y Consumo 
le ha sido presentada por García 
Valverde. Rosa Conde precisó 
que García Valverde presentó su 
dimisión en la tarde del pasado 
viernes y le fue aceptada en la 
noche de ayer.

Según Rosa Conde, el presi
dente del Gobierno agradece y 
valora positivamente la decisión 
adoptada por García Valverde al 
considerar que “con su renuncia 
evita cualquier tipo de condicio-

. TELEFOTO EFE
Foto de archivo de cuando García Valverde presidía Renfe.

namiento y facilita los trabajos y 
concluisones de la Comisión 
Parlamentaria de Investiga

La Policía atribuye el atentado al “comando Vizcaya”

Asesinado a tiros un policía nacional 
cuando caminaba por una calle de Bilbao
Las Fuerzas de Seguridad del Estado atribuyen al “comando 

Vizcaya” de ETA la autoría del asesinato del policía José An- 
seán Castro, tiroteado esta mañana en Bilbao, aseguraron a Efe 
fuentes de la lucha antiterrorista.

Bilbao (Efe).—El policía na
cional José Anseán Castro, de 
38 años, resultó muerto hoy en 
Bilbao a causa de los disparos 
efectuados por un individuo 
cuando el agente caminaba por 
la calle, precisó un portavoz del 
Gobierno Civil de Vizcaya.

El atentado, del que aún nadie 
se ha atribuido la autoría, se re
gistró sobre las 07:30 horas en la 
avenida de Miraflores, en el ba
rrio bilbaíno de Bolueta. José 
Anseán Castro, natural de Lugo, 
se encontraba en el País Vasco 
desde hace 12 años y prestaba 
sus servicios en una Unidad Po
livalente del CPN.

El mismo portavoz indicó que 
una hora y media antes de pro
ducirse el atentado, tres jóvenes 
robaron un taxi, a punta de pis
tola, en la Plaza de España, en 
pleno centro de Bilbao, e intro
dujeron al conductor en el male
tero del vehículo. Los tres indi
viduos se dirigieron hacia el ba
rrio de Bolueta, donde esperaron 
a su víctima en las proximidades 
de una gasolinera.

Cuando pasó por el lugar José 
Anseán Castro, uno de los jóve
nes descendió del coche, se 
aproximó al policía y efectuó 
contra él varios disparos, al pa

ción", creada para investigar las 
posibles irregularidades denun
ciadas en Renfe.

recer con pistola, que le produje
ron la muerte. Los tres partici
pantes en el atentado se dieron a 
la fuga, sin que las citadas fuen
tes hayan concretado todavía de 
qué forma.

Una ambulancia de la Aso
ciación de Ayuda en Carretera 
—DYA— se desplazó al lugar 
del atentado, pero su dotación 
sólo pudo comprobar que la víc
tima era ya cadáver.

COMANDO VIZCAYA

Las Fuerzas de Seguridad del 
Estado atribuyen al “comando 
Vizcaya” de ETA la autoría del 
asesinato del policía José An
seán Castro.

Según fuentes de la lucha 
antiterrorista, en el atentado 
puede haber participado el eta- 
rra Juan Carlos Iglesias Chou- 
zas, “Gadafi”, el único de los 
integrantes de dicho comando 
que no fue detenido en la opera
ción policial desarrollada por la 
Ertzaintza en Bilbao el pasado 
mes de agosto para desarticular 
a la citada célula terrorista. ■

La Policía atribuyó en su 
momento a Iglesias Chouzas la 
autoría material del asesinato

España sube 
el precio del 
dinero

Madrid (Efe).—El Banco de 
España elevó hoy en 0,15 pun
tos, hasta el 12,65 por ciento, el 
precio aplicado en la subasta de
cenal de certificados de depósito 
con que presta dinero a las enti
dades financieras en el mercado 
interbancario.

El instituto emisor redujo sin 
embargo poco después el interés 
de su intervención diaria en el 
mercado mediante compras de 
Deuda Pública, al adquirir títu
los por importe de 60.550 millo
nes de pesetas al 12,35 por cien
to, ligeramente por debajo del 
12,40 por ciento establecido en 
las jomadas anteriores, informa
ron a Efe medios financieros. El 
volumen concedido en la subas
ta decenal se situó en 567.899 
millones de pesetas, cantidad 
que representa un 38,63 por 
ciento de los 1.469.957 millones 
solicitados.

En su intervención diaria a 
través de certificados, el Banco 
de España aportó 1.693.554 mi
llones de pesetas a un tipo de 
interés del 12,65 por ciento fien- 
te al anterior 12,60 por ciento.

del sargento de la Guardia Civil 
Pedro Carbonero Fernández, ti
roteado en Galdácano (Vizcaya) 
el pasado 20 de noviembre, y 
también se baraja la posibilidad 
de que “Gadafi” pudiera haber 
participado en el atentado regis
trado el día 7 del mismo mes en 
Erandio (Vizcaya), en el que 
murió el niño Fabio Moreno As
ia, de dos años, al hacer explo
sión una bomba en el coche de 
su padre.

Al parecer, según las prime
ras investigaciones, los autores 
del atentado efectuaron unos 
siete disparos, aunque se desco
noce el número de impactos que 
alcanzaron al agente, señalaron 
fuentes del Gobierno Civil de 
Vizcaya.

La sede de este organismo 
gubernamental acoge desde este 
mediodía la capilla ardiente con 
los restos mortales del policía 
asesinado.

CONDUCTOR:
Respete los 
pasos de ce
bra y las se
ñales de los 
semáforos

Es un consejo de 
EL ADELANTADO 
DE SEGOVIA
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Renault 
marca líder en ventas 

en 1991.

por haber compartido 
nuestros éxitos.

A todos los que sintiendo la pasión por Renault nos han hecho líderes. 
A nuestros clientes, porque su aceptación y confianza han sido decisivas. 

A nuestra Red de Concesionarios y Agentes, por la constante 
profesional idad y afán de servicio.

• Y a los Colaboradores y todo el equipo humano de Renault, que han 
hecho posible un año más nuestro liderazgo.

Renault 1992. Pasión por ser líder.
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Por ahora descarta el uso de la violencia Para dedicarse a los problemas de la CEI

EL FIS llama a la resistencia contra el 
Alto Consejo de Seguridad argelino

El Frente Islámico de 
Salvación (FIS) considera 
ilegal e ilegítimo el Alto 
Consejo de Seguridad 
que, de hecho, gobierna 
Argelia desde el pasado 
domingo, pero no adopta 
por ahora una resistencia 
violenta a dicha instancia.

Argel (Efe).—Plegarias, ayu
nos y llamamientos a una “resis
tencia común” contra la “Junta 
mercenaria”; como califica el 
FIS al Alto Consejo de Seguri
dad, fueron las medidas pedidas 
por Abdelkader Hachani, actual 
responsable máximo del partido 
integrista, a grupos sociales co
mo los “muyahidin” (comba
tientes de la guerra de inde
pendencia argelina y sus des
cendientes).

Las invectivas al Alto Conse
jo de Seguridad, “órgano con
sultivo incapacitado para tomar 
decisiones según la Constitu
ción”, señala Hachani, siguen a 
la calificación hecha por el FIS 
de la dimisión del Presidente 
Chadli Benyedid como “crimi
nal conspiración contra la solu
ción Islámica para Argelia”.

El ambiente en los barrios de 
Argel dominados por el FIS era 
de tristeza por lo que consideran 
“secuestro de la opción elegida 
por el pueblo”, y de alivio, y 
hasta una cierta euforia, entre 
los que temían la inminente lle
gada del integrismo al poder.

Los 13 años en el poder de 
Chadli Benyedid acabaron con 
el espartano “socialismo a la ar
gelina” de su predecesor, Huari 
Bumedien, y vieron la emergen
cia de 6.000 millonarios y la 
pauperización progresiva de 
amplias capas de la población, 
en un país con un crecimiento 
galopante de la población y que 
vive casi exclusivamente de sus 
recursos de hidrocarburos.

. TELEFOTO

Una pareja conversa mientras el Ejército continua en las calles de Argel.

Las diferencias sociales y 
económicas se borraron unas 
horas ayer, para trocarse en “lu
to” deportivo por la caída de otra 
de las “vacas sagradas” que lle
naba de orgullo a los argelinos: 
su selección nacional de fútbol, 
campeona de Africa.

En su primera intervención en 
defensa del título, en la Copa de 
Africa que se disputa en Sene- 
gal, los argelinos eran “barri
dos" por 3 a 0 por Costa de Mar
fil, con el marfileño Fofana (que 
juega en la Liga portuguesa) co
mo “verdugo” destacado del 
equipo liderado por un Rabáh 
Mayer, que fue uno de los “pun
tales” del Oporto.

El jefe del Gobierno, Sid Ah- 
med Gozali, y la ministro de De
portes, Leila Aslaui, olvidó por 
un momento la seria crisis insti
tucional del país para enviar un 
mensaje de ánimo a los antiguos 

vencedores de Alemania Fede
ral en 1982, origen de la mayor 
manifestación popular vista por 
las calles de Argel hasta que el 
FIS cobró arraigo a partir de 
1988.

La búsqueda de “interlocuto
res sociales” continúa por parte 
del Alto Consejo de Seguridad, 
según'fuentes locales, y ya hay 
algunos partidos que han de
mostrado su disposición a cola
borar con ese órgano en cierto 
modo “constituyente”.

El viernes 17 de enero, con 
sus habituales concentraciones 
integristas en las “jotba”, plega
rias solemnes del día festivo 
musulmán, puede dar un indicio 
de si el futuro en Argelia se 
orienta hacia un estado de ex
cepción o la búsqueda de algún 
tipo de consenso que contribuya 
a alejar los riesgos de un conflic
to civil abierto o larvado.

Yeltsin podría dejar 
la jefatura del 
Gobierno ruso

Moscú.— El presidente ruso, 
Boris Yeltsin, podría dejar la se
mana próxima la jefatura del 
Gobierno de la república, para 
“concentrar su labor en la solu
ción de los problemas políticos 
de la Comunidad de Estados In
dependientes” (CEI), informó 
ayer la agencia Interfax.

Yeltsin se autonombró jefe 
del Gobierno de Rusia en otoño 
pasado para responsabilizarse 
directamente de la aplicación de 
las reformas.

Según Interfax, los posibles 
sustitutos de Yeltsin al frente del 
Gobierno son el actual vicepre
sidente de Rusia, Alexandr 
Rutskoi; el acalde de San Peters- 
burgo, Anatoli Sobchak, y el 
prestigioso oftalmólogo Svia- 
toslav Fiodorov.

El presidente del Parlamento 
de Rusia, Ruslan Jabulatov, pi
dió ayer la dimisión del Gobier
no, al que calificó de “incompe
tente”, e instó a Yeltsin a que se 
distancie de la gestión diaria del 
Ejecutivo.

CUBA: Robert S. McNamara, 
antiguo secretario de Defensa 
norteamericano, se mostró a 
favor de la normalización de las 
relaciones entre EE.UU. y Cuba 
en la clausura de un seminario 
celebrado en La Habana, según 
informó la agencia cubana 
Prensa Latina.

JAPON: Los lazos diplomáticos 
entre Japón y Suráfrica se estre
chan, después de la firma en 
Tokio de un acuerdo entre am
bos países, según comunicó 
ayer el ministro de Exteriores. 
Tras la II Guerra Mundial, Ja-

E1 tercer intento de reunir al 
Parlamento de Georgia para que 
el Comité Militar traspase el po
der al Legislativo fracasó ayer, 
al presentarse sólo 75 diputados 
mientras que el “quorum” exigi
do para el funcionamiento de la 
Cámara es de 91.

La reunión estaba convocada 
en el cine Amirani, en el centro 
de Tiflis, la capital georgiana, ya 
que el edificio del Parlamento 
está totalmente destruido des
pués de tres semanas de comba
tes intensos contra el presidente, 
Zviad Gamsajurdia, que se ha
bía refugiado en el interior.

Mientras los diputados inten
taban reunirse, unos 2.000 parti
darios de Gamsajurdia se con
centraron frente al cine para exi
gir el retomo del depuesto presi
dente.

La concentración se desarro
lló sin incidentes y, después de 
que los parlamentarios tuvieran 
que suspender la reunión, los 
manifestantes se dispersaron.

■ v

pón restableció tan sólo sus la
zos consulares con Pretoria.

POLONIA: Cientos de miles de 
trabajadores participaron ayer 
en la huelga de advertencia pro
clamada por el sindicato “Soli
daridad” para conseguir la 
modificación de la política eco
nómica que se aplica en Polonia 
desde 1990.

CHECOSLOVAQUIA: Praga 
fue elegida ayer sede del Secre
tariado Permanente de la Asam
blea Parlamentaria de la Confe
rencia de Seguridad y Coopera
ción en Europa (CSCE).

Felipe González se entrevistara 
en Méjico con Baker y Butros Gali

El Gobierno yugoslavo condena el reconocimiento 
de Croacia y Eslovenia por el Vaticano

Madrid.- El presidente del 
Gobierno, Felipe González, se 
entrevistará con el secretario de 
Estado norteamericano, James 
Baker, y con el secretario gene
ral de Naciones Unidas, Butros 
Gali, el próximo jueves en Méji
co, informaron hoy fuentes ofi
ciales.

González aprovechará su 
asistencia a la finna de los acuer
dos de paz de El Salvador, que 
tendrán lugar ese día en Méjico, 
para celebrar estos encuentros 
bilaterales con Baker y Gali.

Inmediatamente después de 
estos actos, del 17 al 19 de este 
mes, el jefe del Ejecutivo visita
rá de forma oficial Colombia, 
respondiendo así a una invita
ción que el presidente de ese 
país, César Gaviria, le cursó el 
año pasado durante la cumbre de 
jefes de Estado iberoamerica
nos que tuvo lugar en Guadala- 
jara (Méjico). Las fuentes ofi

ciales también informaron que el 
presidente de Honduras, Rafael 
Leonardo Calleja, ha solicitado 
una entrevista bilateral con Fe
lipe González. No se descartan 
otros posibles encuentros, ya 
que son numerosos los presiden
tes de Iberoamérica que acudi
rán a la firma de estos acuerdos 
de paz.

Mañana miércoles el presi
dente mejicano, Carlos Salinas 
de Gortari, ofrecerá una cena a 
Felipe González.

España, que pertenece junto a 
Méjico, Venezuela y Colombia 
al grupo de amigos del secreta
rio general de la ONU para la paz 
en El Salvador, supervisará el 
cumplimiento de estos acuerdos 
a través de las fuerzas de ONU- 
S AL, a cuyo frente ha destinado 
Naciones Unidas al militar es
pañol Víctor Suanzes.

González intervendrá en el 
acto de la firma de los acuerdos 
de paz al formar parte España de 
este grupo de países amigos.

Zagreb.— El Gobierno fede
ral yugoslavo expresó ayer su 
“desacuerdo y pesar” por la de
cisión del Vaticano de recono
cer a Eslovenia y Croacia, repú
blicas de población mayoritaria 
católica que declararon su sepa
ración de Yugoslavia el año pa
sado.

La medida del Vaticano “nie
ga la soberanía plena, integridad 
territorial y subjetividad interna
cional de Yugoslavia”, según 
afirmó Milán Veres, ministro 
adjunto de Exteriores. Veres re
saltó como especialmente “per
judicial" el reconocimiento 
mientras se está consolidando 
una tregua en Croacia y siguen 
las negociaciones políticas.

El nuncio apostólico, monse
ñor Gabriel Montalvo entregó 
ayer en Belgrado una nota en la 
que informaba sobre el 
reconocimiento que la Santa Se
de extiende a Eslovenia y Croa
cia bajo la condición de que se 
comprometan a respetar los de-

Juan Pablo II. t e l e f o t o e f e

rechos humanos. “El Vaticano 
expresa su intención de seguir e 
incluso extender sus relaciones 
con todas las partes de Yugosla
via”, se dice en la nota entregada 
a Veres.

Pero éste calificó de “unilate
ral” el reconocimiento puesto 
que supone reconocer la sece

sión y es una “violación flagran
te de los principios del derecho 
internacional, de la Carta de las 
Naciones Unidas y documentos 
de la Conferencia sobre la Segu
ridad y la Cooperación en Euro
pa”. _ .

Fuerzas croatas y serbias 
libraron ayer una nueva batalla 
en la que cinco personas murie
ron y otras tres resultaron heri
das en lo que constituye la viola
ción más grave del alto el fuego 
decretado el pasado 3 de enero.

La agencia de noticias Tan- 
jug, basada en Belgrado, infor
mó que tropas croatas atacaron a 
unidades de defensa serbia a lo 
largo del río Drava, en la fronte
ra con Hungría, matando a dos 
soldados serbios e hiriendo a 
otros tres.

Según la agencia, las tropas 
serbias respondieron al fuego y 
mataron a tres croatas, pero tu
vieron que hacer uso del fuego 
de morteros para hacerlas retro
ceder.

M.C.D. 2022
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FUTBOL

Al DyC se le van altos los balones.

El Grupo VIII de Tercera:

Terminó la primera vuelta con diferencias 
mínimas entre los grandes

La jornada del próximo domingo puede “aclarar” la liga

Competiciones provinciales

Valseca goleó a San Rafael 
y continúa de líder

Diez goles se marcaron en el G. Ayllonesa - 
Virgen del Castillo

Las fuertes heladas caídas en la pasada semana sobre la 
provincia de Segovia hizo que algunos de los campos donde 
tendrían que haberse jugado encuentros, no estuvieran en su 
mejor estado. Lo que hizo que determinados partidos se suspen
dieran en la liga provincial.

JOSE M* MARTIN • Grupo B

Cada jomada que se disputa en el grupo VIH de la 
tercera división produce un cambio de posiciones en la 
clasificación. Los marcadores habidos en la penúltima y 
última de las jornadas de la primera vuelta, han dado un 
cierto tono diferente a la liga que ahora está mucho más 
abierta a otros equipos que hasta ahora no contaban.

____ ______________ JOSE M* MARTIN

Es el Bembibre quien conti
nua manteniendo el liderazgo, 
pero ya sin ventaja alguna sobre 
su inmediato rival. El Hullera, 
que comenzó hace ya algunas 
jomadas su escalada particular, 
logró frenar a su vecino. La vic
toria del Astorga, también con 
muchos apuros, le mantiene en 
cabeza. Y puestos a buscar sor
presas grandes, de las que no 
esperan ni los “más viejos del 
lugar”, el Salmantino pierde 
frente a La Bañeza, que llevaba 
el camino marcado por el can
grejo. Se paran, por los resulta
dos habidos, Salmantino, Venta 
de Baños y Almazán, y dejan 
paso abierto a G. Segoviana, que 
perdió su gran ocasión de coli
derar la tabla al perder de forma 
inocente ante el Endesa, al Hu
llera y al Zamora. La liga está 

interesante y en la jomada veni
dera, primera de la segunda 
vuelta, puede estar mucho más 
complicada. ■

Del DyC no cabe decir otra 
cosa que no sea su mala suerte. 
Es tan importante su bache que 
a los jugadores se les ha olvida
do hasta marcar goles. Aquello 
que con tanta facilidad conse
guían al comienzo de la liga. 
Ahí está ahora, de forma in
comprensible, ocupando un lu
gar en el centro de la tabla; claro 
que los optimistas dirán que a 
tan sólo cuatro puntos de los 
equipos de cabeza. -

Si la clasificación se mira 
desde abajo hay que sorprender
se con el marcador habido en 
Aranda. Bien es cierto que se 
jugaba uno de esos partidos con 
resultado incierto por la rivali
dad, pero pensamos que el equi

po de Barrios ya habría salido 
del bache. Nos equivocamos, se 
ha metido más en él. El Lermeño 
recibe un fuerte empujón para 
salir de la zona que ocupan los 
equipos borgaleses, a los que la 
temporada 91/92 no les va nada 
bien.

La Jornada del 19 de enero
Dado como se encuentra la 

clasificación en estos momentos 
hay que considerar de sumo in
terés los emparejamientos que 
se dan en la vigésima jomada 
de liga:

Hullera (7)- Almazán(6)
At. Astorga (2)- At. Bembi- 

bre(l)
G. Segoviana(4)-Venta de 

Baños(5)
Zamora (8)- At. Burgalés (14)
Medinense (13 )-Endesa( 19)
Béjar(12)- Briviesca(20)
Salmantino (3)- DyC Pala- 

zuelos (9)
Arandina (18)-La B añeza( 16)
Cultural León (10)- Lerme- 

ño(17)
Uxama( 15)-Fabero (11).
Entre paréntesis los puestos 

que ocupa cada uno de los equi
pos en la actual clasificación.

• Sorprende la capacidad go
leadora de los conjuntos sego- 
vianos de la liga provincial. En 
la jomada 16 de liga, pese a no 
disputarse todos los partidos por 
el mal estado que presentaban 
algunos terrenos de juego, el nú
mero de goles conseguido fue de 
treinta y dos, en los siete parti
dos jugados. Una cifra muy alta.

Marcadores
Grupo A

La Granja, 2-Bemuy 0 
Valseca 4-San Rafael, 0 
El Espinar-A.D. Arlequín, 

suspendido
Mozoncillo, 2-Villacastín, 1
San Lorenzo-Cantimpalos, 

suspendido
CLASIFICACION

J G E P P
Valseca........................... 16 11 3 2 25
LaGranja........................ 15 10 1 4 21
Cantimpalos................. 16 9 3 3 21
San Rafael................. . 15 7 5 3 19
San Lorenzo................. 14 8 2 4 18
Mozoncillo...................... 16 6 2 8 14
A.D.Arlequín................. 14 3 6 5 12
El Espinar....................... 15 2 5 8 9
Villacastín....................... 16 2 4 9 8
Bemuy............................ 16 1 3 12 5

El Valseca ha demostrado 
que el líder sólido es él y que ni 
los rivales más serios, y el San 
Rafael lo es, le van a poder in
quietar. Cuatro goles es una ro
tunda victoria. En el campo de 
El Hospital, con mucho frío, 
venció La Granja al Bemuy, sin 
que llegara la goleada que se 
pronosticaba. Entre Mozoncillo 
y Villacastín hubo escasas dife
rencias, de ahí ese resultado de 
victoria tan corto.

Manolo, Federico y Andrés Inspeccionan el campo.

Carbonero, 2-Cuéllar, 1
G. Ayllonesa, 5-Virgen del

Castillo, 5
Coca, 3-Riazano, 1
Sepúlveda, 5-Navas de Oro, 1

Cantalejo......................
Sp. Riazano..................
Coca.............................
Cuéllar....... .•..................
Carbonero.....................
G. Ayllonesa.................
Navas de Oro...............
Sepúlveda.......... ;........
V. Castillo................ .

J G E P P
14 9 2 3 20
14 10 0 4 20
14 6 5 3 17
14 5 4 5 14
15 3 8 4 14
14 4 5 5 13
15 4 4 712
14 2 5 7 9
14 2 5 7 9

Los aficionados que acudie
ron a presenciar el partido entre 
Ayllonesa y Virgen del Castillo 
saldrían, pese a que su equipo 
no ganara, contentos por los mu
chos goles que habían visto. No 
es nada fácil encontrar marcado
res como éste. Partido inte
resante el de Carbonero como 
mínima victoria local. Excelente 
el Coca, que se quitó de “enci
ma” a un peligroso rival como lo 
es el Riazano y paliza del Sepúl
veda al equipo de Navas de Oro, 
que se ha ido para los fondos de 
la clasificación.

Competición Juvenil

Marcadores
La Granja, 6-E1 Espinar, 0
Apa Claret, 2-Sepúlveda, 0
Quintanar, 7- G. Ayllonesa, 2
Cuéllar, 0-Unami, 3
Riazano-Nueva Segovia, sus

pendido
DyC Palazuelos- G. Segovia

na, suspendido.

La Segoviana sigue su línea ascendente.
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ANTONIOS ~?gunda División femenina

58-59 Excelente marcador
del M. Tovar en Valladolid

Vo se esperaba tanto, pese a que su campaña es excelente, del 
Miguel Tovar femenino en su desplazamiento a Valladolid. Allí 
tuvo como rival al Aguilas, conjunto que inquietaba a los dos 
equipos segovianos en su lucha por la cabeza. Hubo triunfo 
visitante y ello demuestra el buen momento de las jugadoras 
segovianas.

JOSE M* MARTIN

Segunda División masculina

86-611 Sólo en la 
primera parte superó 
al Falencia el M. Tovar
Manrique, con 24 puntos, máximo anotador del partido

Tampoco en Falencia, cancha difícil, pudo conseguir nada 
positivo el conjunto segoviano de M. Tovar. La diferencia de 25 
puntos a favor de los locales demuestra quien fué el equipo que 
dominó el partido y quien, en pura lógica, terminó ganándolo.

..a primera parte fue de exce
lente juego por parte de los dos 
c í untos, que lucharon al má- 
xii.io de sus fuerzas con la fina
lidad de que el marcador no tu
viera nunca diferencias insalva
bles para uno u otro. En el con
junto segoviano faltaba el con
cierto de Miriam Maroto, que no 
pudo desplazarse. Los doce pun
tos en favor de las segovianas al 
término de los veinte minutos 
iniciales pudieron hacer pensar 
que el encuentro estaba resuelto.

Mas donde verdaderamente 

estuvo lo interesante del partido 
fue en la segunda mitad. Las ju
gadoras locales fueron acortan
do diferencias entrando en los 
últimos tres minutos con empa
tes sucesivos. La emoción esta
ba servida, solamente el acierto 
de las jugadoras segovianas en 
conseguir anotar un lanzamien
to de uno más uno, cuando las 
vallisoletanas habían fallado na
da menos que en cuatro ocasio
nes, hizo que el triunfo cayera 
del lado visitante. Quizás, a la 
hora de buscar pegas al raquítico 
triunfo final del Miguel Tovar 
tras una ventaja tan sustancial en

Cancha, Polldeportlvo “Huerta 
del Rey”. Poco público y mucho 
frío.

Resultado, Aguilas 58- Miguel 
Tovar, 59,1' parte, 2M5

Formaciones, Aguilas: Llamas, 
Breznes9, Gil 15, Fernández 4, Gu
tiérrez 18, equipo Inicial, Rlvas 2, 
Martínez 4, López y Ana 6.

Miguel Tovar: Isabel de la Flor 
10, Marisa 10, Sonia 11, Isabel Gar
cía 5, Arancha Martín 3, equipo Ini
cial, M1 Paz 6, Noemí 3, Ana I. 9, 
Concha 2, Cristina y Genma.

Arbitros: Pérez y Clsneros. En la 
redacción del acta hicieron constar 
que el entrenador local, J. Martínez, 
Intentó agredirles al final del en
cuentro. 

el primer tiempo, haya que bus
carla en una peor defensa de este 
conjunto en la segunda mitad.

_________________  JOSE M« MARTIN

Pese a lo que el marcador fi
nal señalaba la primera parte es
tuvo muy equilibrada. Los dos 
conjuntos, con defensa indivi
dual, se alternaban en el mando 
del marcador. En el minuto 2 de 
partido se contabilizó un parcial 
de 2-11. En el minuto diez era de 
10-16, así hasta el minuto cator
ce en que el equipo palentino se 
sitúa por delante. Manrique en 
ese período había conseguido 17 
puntos. La diferencia de seis 
puntos al final del primer perío
do tuvo como base el que duran
te dos minutos los jugadores se
govianos no consiguieran en
cestar.

La fulgurante salida del equi
po local en la segunda parte, 
consiguiendo un parcial de 14-0, 
fue el detonante para que las co
sas cambiaran de manera funda
mental. Intentaban los de Mi
guel Tovar imponer su ritmo de 
ataque, pero era casi imposible 
el poder llegar a canasta. El Pa-

----- FICHA TECNICA -----

Cancha: polldeportlvo munici
pal. No más de 200 espectadores 
en la grada.

Resultado: C.B. Falencia, 86- 
Mlguei Tovar, 61,1' parte 38-32.

Formaciones: Falencia, Jaime 
Mendlguchla, 19, Carlos Mendlgu- 
chla, 18, Lucas 18, Teja 5, Infante 6, 
equipo Inicial, Márquez 1, Enrique? 
y de Loza 12.

Miguel Tovar: Chema Martín, 
Manrique 24, Tardón 8, Juanjo 18, 
Chago 4, equipo Inicial, Josete 4, 
David Barroso 3 y Gonzalo.

Arbitros: Pastor y Carracedo.

lencia demostró en este tiempo 
que tienen un excelente conjun
to y que incluso con los muchos 
rebotes que Chago y Mario co
gieron, no eran suficiente para 
que pudieran inclinar la balanza 
a su favor. La salida de cancha, 
por acumulación de personales, 
de Chago, Manrique y Juanjo a 
lo largo de los cuatro minutos 
finales, tampoco desmerece lá 
victoria local.

En juvenil y cadete 
ganó Hábitat 
a Jesuitinas
de Valladolid

José M« Martín

Dos encuentros de carácter 
amistoso dentro de las catego
rías de menores, se disputaron el 
pasado fin de semana entre con
juntos de Hábitat y Jesuitinas de 
Valladolid.

Con anterioridad al encuentro 
de segunda división femenina, 
los equipos juvenil y cadete de 
Hábitat y Jesuitinas de Vallado- 
lid disputaron dos partidos con 
estos marcadores finales:

Juvenil

HABITAT 38- 
JESUITINAS, 37

Jugaron en el equipo segovia
no, Laura 3, María, Raquél 8, 
Isabel, Miriam 7, Gutiérrez 4, 
Beatriz 2, Cármen 13 y M9 Cár- 
men 1.

Cadete

HABITAT, 67- 
JESUITINAS, 19

Formaron en el equipo local, 
Láura 6, María, Vanesa, Alicia, 
Me Eugenia 10, Sónia 3, Susana, 
Nuria 9, Noelía, Neli 6, Eva 16 
y Estela 17. Tampoco pudieron con Maristas. ANTONIO

67-91J Tampoco pudo 
Caja Segovia con Maristas 
En el “Pedro Delgado” no funcionó el electrónico

Era un equipo asequible a las características del Caja Sego
via. Pero una cosa es la teoría y otra la práctica y fue en esta 
última donde se impuso con rotundidad el Maristas de Falencia, 
equipo que demostró ser muy superior al segoviano.

------ FICHA TECNICA -----

Cancha: “Pedro Delgado". Po
cos espectadores. Dificultades con 
el electrónico que no funcionó a lo 
largo del encuentro. Más especta
dores de Falencia que de Segovia.

Resultado: Caja Segovia, 67-
Maristas Falencia, 91

1'parte: 30-50.
Formaciones: Caja Segovia: 

Maeso 8, Jorge Egldo 4, Antonio 5, 
David 25, Plaza 4, equipo Inicial, 
García 2 y Manzano 19.

Maristas: Hernández 13, García 
7, Sacristán 2, Gómez 35, Sánchez, 
15, equipo Inicial, Díaz 7,Lucas 10, 
y Mota 2.

Arbitros: Romano y Moreno.

___________________ JOSE M» MARTIN

Puede que con mayor acierto 
en el juego anotador de Egido el 
marcador hubiera terminado 
más igualado, pero no fue así. El 
alero del Caja Segovia, y uno de 
los jugadores más destacados 
del conjunto, se quedó muy cor
to con sus cuatro puntos y si bien 
hubo un notable acierto en las 
acciones de David Gómez, sólo

fue él quien intentaba acortar las 
diferencias que establecía el 
Maristas a través de su pívot Gó
mez, que aprovechando la em- 
bergadura sometía a un constan
te “bombardeo” la canasta local. 
Si se pensaba que los dos equi
pos podían ser similares, al me
nos mirando a la clasificación, 
lo cierto es que también el Ma
ristas dejó en evidencia el juego 
del Caja Segovia, a cuyos juga
dores no hay que quitarles el 
mérito del esfuerzo, pero queda 
demostrado que para jugar con 
garantías en esta segunda divi
sión hace falta algo (mucho) 
más. Cuando no se consigue 
ventaja bajo los tableros y, ade
más, no hay nadie que pueda 
luchar con mínimas garantías de 
éxito por el rebote, difícil se ha
ce poder pensar en la victoria. 
Con esta son ya trece las derro
tas, por un solo encuentro gana
do, que ha cosechado el equipo 
de casa. Y si no consigue nada 
positivo frente a conjuntos de 
similares características...
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------------------------ ----------------------------------
7 BALONCESTO

74-43 Pese a no jugar bien, 
Hábitat consiguió un nuevo triunfo

Intervinieron doce jugadoras en el equipo segoviano
Con numeroso público en las gradas del Emperador Teodosio 

y muchísimo frío se disputó esta primera jornada de la segunda 
vuelta de la liga que cuenta con los dos conjuntos segovianos del 
Hábitat y el Miguel Tovar en la primera posición de la tabla.

_____________________JOSE M.» MESA

A pesar de los entrenamientos 
prácticamente diarios que 
durante el periodo de navidades 
han realizado las jugadoras del 
Hábitat, lo cierto es que comen
zaron el partido muy frías. A pe
sar de su teórica superioridad 
sobre el equipo de Jesuitinas 
nunca consiguió despegarse en 
el marcador ni un juego cómodo 
en la cancha.

MUY POCO QUE CONTAR

Ya en los primeros minutos 
Cuca Delgado ordenó cambiar 
en cinco ocasiones la defensa; 
primero fue una presión en todo 
el campo, luego una mixta con 
cuatro jugadoras en zona y Sara 
Gómez sobre Bermejo, al si
guiente ataque de las vallisoleta
nas sería una defensa individual 
para más tarde cambiar a una 
zona 2-3; es decir una auténtico 
“zipi-zape” en defensa que aun
que en ciertas ocasiones dio re

sultados positivos, en otras eran. 
las propias jugadoras sego- 
vianas las que se despistaban.

El juego de Jesuitinas se basa
ba prácticamente en la pivot Pu
yo que no pudo ser parada en 
defensa aunque en ataque era 
bien respondida por Carmen de 
Miguel que ante el poco acierto 
del tiro exterior de sus compañe
ras, llevó todo el peso anotador 
junto a Raquel García.

DOMINIO SIN CAUDAD

A falta de *7 minutos para el 
final las jugadoras vallisoletanas 
lograron empatar el partido a 15 
puntos. El tiempo muerto de Cu
ca Delgado no se hizo esperar y 
se consiguió una ligera reacción 
al final de la primera mitad que 
llevaría al Hábitat a vencer de 10 
puntos en el parcial.

La segunda parte fríe de claro 
y absoluto dominio de las 
segovianas que con un juego rá
pido y preciso en los pases fue 
alejándose con facihdad en el

— FICHA TECNICA-----

Resultado:
Habitat Jamones de Segovia,

74; Jesuitinas Iberdrola, 43 (33-23)
ALINEACIONES:
HABITAT: Lourdes Cid 10, Sara 

Gómez 5, Raquel Garda 15, M.1 Jo
sé Heredero 13 y Carmen de Miguel 
14. Cinco Inicial. Isabel Otero, Ana 
Sebastián 6, María Marugán 2, Ana 
Martín?, Pilar Sanz, María Gutiérrez 
y Laura Tablada 2.

JESUITINAS: Pilar Nieto, María 
Bermejo 6, Laura Puyo 11, Margari
ta Salnz y Ana Guerrero 3. Cinco 
inicial. Carmen Muclentes 8, Natalia 
Rioja 2, María Martín, Yolanda Gil 3, 
Carmen Ribas 5 y Ana Olmos 5.

ARBITROS: Renedo y Lafuente.

marcador. Esta vez fueron Ana 
Martín y Lourdes los estiletes 
ofensivos del conjunto mientras 
M.- José se esforzaba mucho en 
defensa ante su flojo partido en 
ataque.

A falta de 10 minutos para el 
final el partido estaba ya decidi
do, por lo que la entrenadora lo
cal sacó a cancha a todas las 
jugadoras jóvenes del banquillo. 
El partido desde este momento 
fue de correcalles y de mucho 
juego por el gran número de per-

ANTONIO
Hábitat, pese a no jugar bien...

sonales que se cometían, sobre 
todo por pare de Jesuitinas que 
pasó de las cuarenta a lo largo 
del partido.

Al final triunfo justo de Hábi
tat que se mantiene líder de la 
competición junto al otro equipo

de Segovia el Miguel Tovar, y a 
la espera del partido que des
haga el empate entre los dos 
conjuntos el próximo fin de se
mana, ya que se jugará el derby. 
En la primera vuelta la victoria 
fue para Hábitat, esta vez....

Responsable, sabiendo 
lo que en cada momento 
quiere y puede, M1 José 
Heredero, jugadora de 
baloncesto, está pasando 
ahora por otra nueva ex
periencia en su caminar 
por este deporte. María 
José, que comenzó en las 
categorías infantiles con
siguió, tras muchas 
temporadas de trabajo y 
esfuerzo, llegar a la divi
sión de honor.

____________ JOSE M.1 MARTIN

-No entiendo la razón por la 
que M8 José está jugando aho
ra en una categoría de tan 
paupérrima calidad como es 
la segunda división del balon
cesto femenino. ¿A qué se debe 
este cambio?.

-Yo tengo la suerte de haber 
pasado por todas las categorías 
del baloncesto. Ello no puede 
alegarlo mucha gente de la que 
ha llegado al baloncesto. Efecti
vamente tengo que reconocer 
que a mí también me defrauda lo 
que estoy viendo ahora en la se
gunda división. Hay equipos 
que son de patio de colegio. 
Tanto es así que estoy convenci
da de que los árbitros, si señala
ran todas las infracciones que se 
cometen, no se podría llamar 
partido de baloncesto lo que se 
jugara.

-¿Tienes contestación a una 
situación como la que se plan
tea?.

-Creo que la falta de seriedad 
proviene de la falta de dinero. 
Los equipos se mueven en con
diciones económicas un tanto 
precarias y la Federación Regio
nal, que lo que quiere es que

M? JOSE HEREDERO: “La Segunda 
División es pobre en todo”

“Sí se puede mantener una División de Honor con jugadoras de Segovia”

cada vez haya más equipos, no 
se preocupa para nada de si estos 
son mejores o peores.

-Si esos planteamientos son 
así de sencillos, lo que está cla
ro es que quien pierde es el 
baloncesto.

-Claro, ya que lo que se le 
exige a cualquier deporte es que 
cada vez tenga un mayor nivel. 
Claro que ahí entra enjuego otra 
faceta, ya que lo que no hay en 
la segunda división femenina 
son jugadoras que den ese nivel 
mínimo que se pide. Las que 
ahora forman en elos equipos 
son muy jóvenes, y cuando se es 
así de joven tampoco se sabe 
mucho.

-¿Y no existe todo un mun
do de diferencia entre esta se
gunda división y la primera B 
a la que aspiráis?. *

-Es que hay que tener en 
cuenta de que la primera B es 
casi profesional y en ella ya se 
mueve mucho dinero, incluso 
para jugadoras. En la segunda el 
juego que se hace es para pasar 
el rato, si bien nosotras hemos 
confeccionado un equipos más o 
menos serio con la idea de inten
tar el paso a esa primera divi
sión. Pero no todo el mundo está 
por la misma labor.

-¿No se está engañando a los 
aficionados con el plantea
miento que se hace en la se
gunda división?.

-Pero si no hay otra cosa tie
nes que pasar por ella para llegar 
a otras categorías superiores.

Esperemos en el Hábitat tener 
suerte y en la temporada próxi
ma podemos jugar más arriba.

-Te pido sinceridad, ¿con lo 
que ahora hay en vuestro 
equipo se puede aspirar a ma
yores empresas?.

‘‘Desgraciada-lllll 
mente, en Segovia 
somos un poco 
burrosy no 
nos admitimos 
unos a otros”

-Con lo que ahora tenemos 
considero que no. Es una planti
lla baja en estatura y en edad. 
Hay ocho sénior y cuatro juveni
les y estas últimas no han salido 
de Segovia a jugar y eso se nota. 
Si se buscan empresas mayores 
hay que cambiar muchas cosas.

-¿Cómo ha sido la evolución 
del baloncesto femenino en Se
govia?.

-Hubo unos años atrás que era 
realmente bonito venir al Teo
dosio y presenciar los encuen
tros del equipo de primera por
que las gradas se llenaban. Aho
ra, y no se o no quiero saber por 
qué, las cosas no son como an
tes. Arriba están fallando las co
sas. Cuando el equipo subió a 
primera división es porque ha
bía en Segovia mucha gente por 

la labor. Al menos éramos diez 
jugadoras. Puede que ahora no 
se está por esa misma labor de 
sacrificarse con entrenamiento • 
constante; viajando, dejar amis
tades y tiempo libre...

-¿Crees que este deterioro 
puede llevar al baloncesto fe
menino a perder su categoría 
actual?.

-Desgraciadamente puede ser 
así, porque las cosas no van por 
donde sería obligado que mar
charan. Nosotras en el Hábitat 
hemos comenzado con mucha 
ilusión y lo que ahora tenemos 
nos parece que es un mundo. Yo 
llevaba un año sin jugar y quería 
seguir haciéndolo. Si el balon
cesto de primera cae, habrá que 
pensar que hubo errores y que 
las bases para el futuro hay que 
ponerlas antes.

-¿Cabe la posibilidad de 
pensar en un equipo femenino 
de división de honor con juga
doras únicamente de Sego
via?.

-Desgraciadamente en Sego
via somos un poco burros y no 
nos admitimos unos a otros. Si 
las cosas se desarrollaran nor
malmente creo que se podría 
formar un equipo con sólo juga
doras de casa. Puede que no para 
luchar por el título, pero sí para 
mantener la categoría. De hecho 
hubo temporadas en que se jugó 
con gente de Segovia. Creo que 
es más sana y leal la gente de 
aquí. Lo que si aseguro es que es 
más sufrida. Vienen jugadoras

de fuera que en el momento que 
se lesionan un poco... yo n e 
acuerdo de haber jugado con la 
rodilla hecha polvo. Cuando 
juegas en tu misma ciudad sabes 
a lo que te expones delante del 
espectador. No es lo mismo ha-, 
cerlo donde no te conoce nadie.

-Los medios económicos 
que se mueven en la división 
máxima del baloncesto feme
nino son ya importantes.

-No se las cantidades, pero sí 
es cierto que se mueve tanto di
nero las cosas habrían de hacer
se un poco mejor. Pero no en 
septiembre y en octubre, sino en 
mayo que es cuando se cogen las 
jugadoras buenas.

-¿Añora M8 José el tiempo 
que estuvo en la primera divi
sión?.

-Mentiría si dijera lo contra
rio.

M.C.D. 2022
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BALONMANO.—SEGUNDA DIVISION /
?? FUTBOL SALA.- Primera División

La efectividad del Nava Caja Segovla, decisiva ante el Burgos.

El extremo navero Carlos, lesionado

26-22 La reacción del Nava Caja Segovia en 
los últimos minutos le dio la victoria

Tras el paréntesis de las fiestas navideñas 
se reanudaba la competición liguera en la 
Segunda División de balonmano. El Nava Ca
ja Segovia se impuso al Burgos por 26-22 en 
el primer encuentro de ■ la segunda vuelta, 
disputado en el pabellón municipal navero.

La incidencia del encuentro se produjo al mi
nuto 40 al lesionarse el extremo del Nava Car
los, debiendo ser trasladado al Centro de Salud 
y posteriormente a la Residencia Sanitaria de 
Segovia al tener fuera de sitio el hombro iz
quierdo.

AMARUARRI

Fruto de dos vistosas incur
siones del extremo navero Tinín 
y del lateral burgalés Pedro, se 
producían los primeros goles de 
un partido que en sus comienzos 
iba a estar marcado por una 
igualdad de juego reflejada en el 
marcador, hasta que a partir del 
minuto 10 los locales iniciaron 
su despegue aprovechando las 
acertadas intervenciones de su 
portero Octavio y los rápidos 
contraataques protagonizadas 
por el lateral Juan Ignacio, ello 
también unido a una compacta 
defensa y un ataque bien lleva
do, efectuando un juego de posi
ción y promoviendo la jugada 
gol con eficacia.

Con cuatro goles de diferen
cia (15-11) en su haber al final 
de la primera parte, el Nava 
marcó su dominio hasta que ca
yó en una serie de fallos que

i VOLEIBOL.-SEGUNDA DIVISION FEMENINA

En un mal partido del conjunto local

0-3 Derrota del Caja Segovia-Ford 
frente al Universidad de Valladolid

________________ MARISA HERNANDO

La victoria lograda por Caja 
Segovia-Ford Autoinsa frente al 
Autofórmula de Burgos, en el 
último partido de 1991, abría to
das las expectativas para el con
junto segoviano de cara al inicio 
de la competición en la Segunda 
División femenina de voleibol, 
tras el prolongado descanso na
videño. Sin embargo, y en con
tra de lo que se esperaba, Caja 
Segovia acusó el sábado el 
obligado parón liguero y cayó 
derrotado en el Serichol ante el 
Universidad de Valladolid por 
tres sets a cero.

Los reiterados errores en el 
saque por parte de ambos con
juntos fueron la nota dominante 
de un mal partido carente de 
calidad.

En el primer set, Caja Segovia

generaron la reacción del Bur
gos, consiguiendo éste acortar 
distancias e igualar el tanteo a 
21 goles al minuto 53, apoyado 
en la brillante actuación de su 
guardameta Alonso. A partir de 
este momento el partido adqui
rió un nivel de emoción que hizo 
olvidar a los espectadores el frío 
reinante en el interior del pabe
llón municipal de Nava de la 
Asunción. Los naveros más aco
sados se vieron en la encrucijada 
de reaccionar o encajar una de
rrota no prevista. Cuestión que 
resolvieron en estos siete minu
tos finales realizando el juego de 
la primera mitad, táctica que 
nuevamente desbordó a los visi
tantes y sentenció el partido a su 
favor.

Por parte del Nava destacó las 
acertadas intervenciones de Oc
tavio, la rapidez y habilidad de 
Juan Ignacio, la veteranía de 

logró imponer su juego y anotar
se los cuatro primeros puntos, 
pero la reacción de las vallisole
tanas no se hizo esperar y, tras 
un parcial de 0-11, se adjudica
ron el juego por 7-15.

El comienzo del segundo set 
fue muy similar al primero. Los 
aciertos de las segovianas y la 
falta de oposición de las valliso
letanas hiceron que Caja Sego
via se adelantara en el marcador 
de 3 puntos. Sin embargo, la 
desmotivación y los fallos 
cometidos por el conjunto local 
facilitaron la remontada de las 
vallisoletanas que se impusieron 
al final por 13-15.

En el tercer y definitivo set, 
las jugadoras segovianas saca
ron fuerzas de flaqueza inten
tando remontar el resultado ad
verso. Los potentes mates de 
Marian y el buen bloqueo de

Santi y las vistosas incursiones 
de los extremos Tinín y Caños,
-----  FICHA TECNICA-----

C.P. NAVA CAJA SEGOVIA: Oc
tavio, Pelayo, Luisml, Chldl (1), 
Isaac, Santi (7), Juan Ignacio (9), 
Carlos (2), David (2), Tinín (5), Cé
sar y López.

C.B. BURGOS: Alonso, Alberto 
(8), Herrero, Salmerón (3), Ca
marero (2), Burón, Pedro (3), Raúl 
(5), Javier, Guerrero, Del Río y Her
nández (1).

ARBITRAJE: A cargo de los co
legiados vallisoletanos Oscar Gu
tiérrez y Rafael López. En líneas ge
nerales bien, aunque el partido se 
les pudo escapar de las manos a 
partir del minuto 40, con motivo de 
la actuación poco deportiva de al
gunos jugadores burgalesesal pro
tagonizar entradas muy duras que 
levantaron fuertes protestas del 
club local. Afortunadamente la ten
sión fue disminuyendo y el juego 
volvió a su cauce normal.

------ HCHA TECNICA -----

Caja Segovia-Ford Autoinsa: 
Plaza, Rueda, Isabel, Brunkardl, 
Vuda, García—equipo inicial—, Ló
pez, Peñas.

Universidad de Valladolid: Gar
cía, Ruano, Gómez, D. Aguilera, D. 
García, Sanz—equipo Inicial—, Be- 
lloso, Del Valle, M. Aguilera, Alsera- 
wan.

Arbitros: Los segovianos Jesús 
Sánchez y Urbano Matarranz. Sin 
complicaciones.

Parciales: 7-15 (22 minutos), 13
15 (20 minutos), 12-15 (22 minutos).

Marga comenzaron a funcionar 
y colocaron el electrónico en un 
contundente 8-1. Pero todo fue 
un espejismo, ya que de nuevo 
Caja Segovia volvió a cometer 
los mismos errores propiciando 
la victoria del Universidad de 
Valladolid.

Contundente 
victoria del Cuéllar Mariano 

Rico en Valladolid
Volvió la competición, tras el paréntesis navideño, a la liga 

nacional de fútbol sala, Primera División. El FS Cuéllar jugó en 
el polideportivo “Fuente la Mora” de Valladolid, frente al 
equipo local Universitario CD el partido más completo de la 
temporada. El resultado final, tres a ocho, refleja la superiori
dad total de los cuellaranos, el dominio del encuentro y la efica
cia goleadora del equipo.

A.S.

Desde el inicio del partido, el 
FS Cuéllar se hizo dueño del 
campo practicando un juego 
serio y conjuntado que los uni
versitarios no pudieron contra
rrestar. En el descanso, el mar
cador reflejaba un 0-3 favorable 
a los cuellaranos.

La segunda parte fue de ma
yor dominio del FS Cuéllar, 
teniendo prácticamente a su 
merced al Universitario CD, 
realizando un juego seguro y 
rápido y con gran acierto golea
dor de sus jugadores Ricardo y 
Boni que marcaron cuatro tan
tos cada uno. Destacar el quinto 
gol marcado por Ricardo desde 
el centro del campo elevando la

2-2 El Cotton Club 
empató con el Asisa

en Guadalajara
A.S.

En el pabellón San José de 
Guadalajara se disputó el en
cuentro correspondiente a la 
jomada número trece del grupo 
de la Primera División nacional 
que terminó con empate a dos 
tantos entre el Asisa y el Cotton 
Club.

Buen partido del Cotton Club 
que practicó un juego reposado 
y dominando la pelota, llevando 
siempre la iniciativa. El Asisa 
intentó contrarrestar este juego 
presionando a los visitanes pero 
no pudo conseguirlo. El 0-1 lo 
marcó Paco, nuevo jugador que 
debutó con el Cotton Club y que 
puede ser un buen refuerzo para 
el equipo. Al descanso se llegó 
con empate a uno, gol consegui
do por el jugador local García.

Iniciada la segunda parte, 
continuó el juego con dominio 
del Cotton Club, encerrando a 
los locales en su campo y consi
guiendo adelantarse de nuevo

EN TIEMPO RECORD
FUTBOL: El Comité Espa

ñol de Disciplina Deportiva, que 
preside Rafael Mombiedro, rati
ficó ayer la clausura del estadio 
Vicente Calderón durante un 
partido y la multa accesoria al 
Atlético de Madrid de medio 
millón de pesetas.

**♦
El juez único del Comité de 

Competición, José Javier For- 
cén, ha abierto expediente al 
mejicano Hugo Sánchez, por sus 
declaraciones a la revista “Tri

----- FICHA TECNICA-----
UNIVERSITARIO CD: Cabo, 

Anta (2), Salazar (1), Hermoso, Elvi
ra, González y Vidal.

F.S. CUELLAR: Masilla, Ricardo 
(4), Boni (4), Oscar, Melero, Tigre y 
Chema.

Arbitros: Martínez Martínez y 
Sánchez Miguel, de Zamora. Bien. 

pelota por encima del portero 
Calvo que se encontraba ade
lantado.

A falta de dos minutos, gana
ba el Cuéllar por 1-8. El entre
nador dio entrada en los minutos 
finales a todos los jugadores del 
banquillo. El jugador Tigre, que 
debutaba en el equipo, fue des
calificado por acumulación de 
faltas.

--------HCHA TECNICA-------
' ASISA: José, García (2), Raúl, 

Frutos, Fernando, Jesús, Marcos, 
López, Andrés, Ricardo, Juan y 
Prieto.

COTTON CLUB: Chuchi, Picota 
(1), dosillo, César, Fermín, Víctor, 
Quique, Rubén, Andrés y Mora.

Arbitros: De León Gil y Montal- 
bo, de Cuenca. Muy mal. 

en el marcador por medio del 
tanto marcado por Picota. El 
empate a dos llegó como conse
cuencia de un penalty que mar
có García. A falta de cinco se
gundos, se produjo una polémi
ca jugada en el área de Asisa con 
mano de un defensor que los 
colegiados no consideraron 
como falta máxima entre las 
protestas del equipo visitante. 
La actuación arbitral fue consi
derada muy negativa y descara
damente casera por el Cotton 
Club. El jugador Víctor resultó 
lesionado con un esguince en el 
tobillo izquierdo. 

buna”, y a su equipo, el Real 
Madrid, por negar a Antonio 
Martínez Laredo, presidente del 
Burgos, el acceso al palco del 
estadio Santiago Bemabéu.

***
El regreso del sportinguista 

Javier Manjarín a la selección 
sub’21, tras su largo proceso de 
recuperación, será una de las 
atracciones del equipo de Jesús 
Pereda para el encuentro amis
toso que disputarán España y 
Portugal hoy

M.C.D. 2022
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Para Eusebio Campos, la negociación de un convenio evitaría medidas de protesta

“Los comisarios anclados en tiempos pretéritos 
son el verdadero poder táctico en la Policía”

El rostro público del Sidicato Unificado de Policía (SUP) en 
Castilla y León se llama Eusebio Campos López, secretario 
general de una entidad a la que pertenecen siete de cada diez 
funcionarios de este Cuerpo en la comunidad Autónoma. Es un 
liberado de la organización que reserva para sí la autodefinición 
de “oficial de Policía que a duras penas terminó el Bachiller y 
sólo puede aportar a sus compañeros voluntad y trabajo”.

FRANCISCO BARRASA (leal)

Desde el sábado 11 de enero 
protagoniza junto a sus com
pañeros Agripino Diez, Lino 
Santamaría, y Antonio García, 
un encierro ¿ente a la Delega
ción del Gobierno en la Comu
nidad Autónoma, presidida por 
una pancarta que reza: “Por 
nuestros derechos”, y las líneas 
que siguen pretenden resumir 
aquello que los integrantes del 
más numeroso de los colectivos 
policiales de España considera 
“irrenunciable para la dignidad 
personal y profesional”.

¿La reivindicación sobre la 
escasa cuantía de las dietas y la 
duración del desplazamiento de 
agentes a Barcelona era la prio
ritaria del Sindicato Unificado 
de Policía?

Sólo es la reclamación más 
reciente y de indudable impacto 
social y profesional, pero posi
blemente la menos importante si 
se compara con la barbaridad 
del plus de productividad que se 
establece variable y graciable de 
0 a más de 100.000 pesetas, o la 
diferencia tan enorme que existe 
en lo retributivo entre las poli
cías locales y autonómicas y el 
Cuerpo Nacional de Policía. Si 
hay que marcar prioridades en 
busca de la dignidad, ahí estará 
por ejemplo el trabajo de domin
gos y festivos de los funciona
rios del CPN sin compensación 
alguna, lo cual ya no tiene pa
rangón entre el resto de los tra
bajadores del Estado.

El SUP se refiere a la Direc
ción General de la Policía como 
el interlocutor poco sensible a 
sus “peticiones de dignidad”, 
pero de lo abstracto a lo concre
to, ¿hay algún poder fáctico en 
la sombra?

Dentro del Cuerpo Nacional 
de Policía existe aún, tristemen
te, un poder profesional 
reaccionario que tiene sus raíces 
en la dictadura. Quienes lo de
tentan son precisamente los que 
deciden en cada comisaría.

LA “CUMBRE” DE 
TORRELODONES

¿Se refiere exactamente a los 
comisarios?

Todo el avance sindical 
constatado mientras estábamos 
en la clandestinidad y en los pri
meros años del la legalización 
quedó frenado tras una reunión 
de comisarios en Torrelodones. 
Sin ellos —el verdadero poder 
en esta organización— saben el 
ministro del Interior y el director 
general de la Policía que no pue
den funcionar los centros de tra
bajo. Cuando decisieron en ese 
“cónclave” contrarrestar a los 
sindicatos, hemos topado con un 
muro bastante más eficaz que 
cualquier decisión política.

¿Puede poner algún ejemplo 
concreto de esa voluntad de

obstrucción que atribuye a los 
comisarios?

El año pasado se firmó el 
derecho de negociación colecti
va en la función pública, que 
lógicamente nos incluía en tanto 
que servidores del Estado. Un 
sindicato de comisarios lo recu
rrió, y hasta que no se pronun
cien los tribunales al respecto no 
tenemos esa capacidad de nego
ciar un convenio colectivo, y 
caulquier acuerdo con el Minis
terio es verbal, carente de garan
tías de cumplimiento.

¿En qué está basado el gran 
poder de los comisarios?

Seguramente en lo mismo 
que está basado el de los perio
distas: en la información que po
seen. Tenga en cuenta que en 
ese colectivo policial hay gente 
que tiene mucha información, 
muchos datos de todos. Cuanto 
más sabes más poder tienes.

LA IMAGEN SOCIAL

¿Temen los comisarios per
der sus prerrogativas si los 
agentes a su cargo tienen un 
convenio colectivo que marca 
sus derechos y obligaciones?

Desde luego. Tenga en cuenta 
que en las provincias donde no 
hay Jefatura Superior de Policía 
—por ejemplo las de Castilla y 
León, salvo Valladolid—, todo 
está en manos de un comisario

“La asignatura 
pendiente del SUP

• sigue siendo la plena 
Ifli^racldnsocla! de 

tes componentes de

que, mientras no exista garantía 
legal para la prevención de cual
quier incumplimiento de lo pac
tado, hace lo que le viene en 
gana, y nosotros no tenemos 
más recurso que el del pataleo, 
el encierro u otra medida de pre
sión, que contribuyen a dar una 
mala imagen a la sociedad. La 
conclusión única y unánime de 
aquella cita en Torrelodones fue 
que los sindicatos eran 
responsables del mal funciona
miento de la Policía.

Si lo de Torrelodones fue así, 
¿qué hace el SUP para con
trarrestarlo?

No caer en su trampa. El 
Sindicato Unificado de Policía 
proclama y demostrará con los 
hechos que no cuestiona ni la

CENTRO
DE PSICOLOGIA

MARIA G. SIERRA

C/ Infanta Isabel n.210,1.2 Izda.
Teléfono 44 42 63 SEGOVIA

OPOSICIONES 1992
Iniciamos la preparación de pruebas para ingresar en Cuerpos Subalternos, Auxiliares
Administrativos, de Gestión y Superior de:

■ Administración del Estado y de la Seguridad Social, Correos.
■ Administración de Justicia
■ Comunidades Autónomas (Andalucía, Cataluña, Madrid, Valencia)
■ Administración Local
■ Administración Sanitaria («SALUD, S.A.S., I.C.&, SERVASA)

Consiga un puesto de trabajo fijo y seguro como funcionario de carrera.
Infórmese gratuitamente y sin compromiso sobre temarios, ejercicios, etc.

CENTRO DE ESTUDIOS ADAMS
MADRID - BARCELONA - VALENCIA - SEVILLA
Sagasta, 23. 28004 MADRID. Tel. (91) 445 93 35

Eusebio Campos López.

seguridad durante los Juegos 
Olímpicos ni la de cada día en 
cada calle. Sólo a algún insensa
to se la puede ocurrir que vamos 
a boicotear los acontecimientos 
de 1992.

ASIGNATURA PENDIENTE

El SUP fijaba ya durante su 
etapa de clandestinidad la 
transformación de la imagen de 
la Policía ante los ciudadanos 
como uno de su objetivos 
principales... ,

Y en eso trabajamos desde 
hace diez años. Pero hay que 
tener en cuenta que es un colec
tivo cuyas claves no se pueden 
cambiar drásticamente de la no
che a la mañana, porque tienen 
raíces en un período muy pecu
liar de la historia del país. Siem
pre supimos que la sensibilidad 
de los ciudadanos era muy gran
de hacia lo que representamos, 
que se había generado mucha 
amargura por lo que fuimos co
mo instrumento, y hechos como 
la “mafia policial” o los GAL 
neutralizan buena parte de nues
tro empeño por mejorar. La 
asignatura pendiente del 
Sindicato Unificado de Policía 
es lograr la plena integración so
cial de los agentes de este Cuer
po, como los trabajadores de 
cualquier otro sector.

No en todo, porque su sindi
cato admite que el derecho a la 
huelga quede fuera del marco 
de actuación...

El SUP entiende que los poli
cías descarten la huelga en su 
cuadro de derechos, pero justa
mente por eso hace falta una 
contrapartida económica como 
la de nuestros colegas franceses 
o alemanes, y siquiera sea sim
bólica por la renuncia a un dere
cho universal.

MOTIVAR A LA POLICIA
¿Está satisfecho el sindicato 

del rendimiento de los agentes 
de Policía pese al escaso avance 
producido en la negociación de 
sus reivindicaciones irrenuncia- 
bles?

“Varias comisarías 
de la reglón tienen 

plantillas mey 
escasas”

La semana pasada, cuando 
acudimos al despacho del dele
gado del Gobierno en Castilla y 
León para comunicarle por cor
tesía los detalles del encierro 
que protagonizamos, apuntó el 
detalle de que la delincuencia en 
Valladolid, la ciudad más pobla
da de la región, había dismin-

LOS PROBLEMAS 
EN CASTILLA Y LEON

¿Cuántos de los agentes 
que prestan servicio en 
Castilla y León están afilia
dos al SUP?

El dato exacto son 1.780 
de una plantilla de 2.400.

¿Cuál son los problemas 
más graves que denuncia 
su sindicato en lo específi
co de esta Comunidad Au
tónoma?

Hay uno gravísimo en 
Zamora, Valladolid, Soria, 
Segovia, Salamanca y Avi
la, cual es la falta de habita
ciones con garantías de se
guridad en los hospitales 
para el intemamiento de 
presos y detenidos. No hay 
estancias específicas ni po
sibilidad de cacheo con ga
rantías para los visitantes y 
los agentes de Policía están 
litgeralemnte vendidos ante 
cualquier atentado. Con
viene recordar que sí hay 
una dependencia de este ti
po en Burgos porque allí 
fueron asesinados dos com
pañeros durante una custo
dia, y las de Falencia y 
León son fruto de gestiones 
personales de gobernadores 
civiles.

¿Están ajustadas las 
plantillas de las comisarías 
de la región a los índices de 
delincuencia o a la pobla
ción de hecho? .

Los hechos prueban que 
no. Hacen falta agentes, en 
Ponferrada hay apenas un 
funcionario por cada mil 
habitantes en una ciudad 
conflictiva, Astorga, Béjar, 
Salmanca, Falencia y Bur
gos. No digamos en Medi
na del Campo, donde la 
triste anécdota es que a ve
ces la patrulla de pareja a 
pie tienen que hacerla un 
funcionario de este Cuerpo 
y un policía municipal co
mo “servicio urgente”. 

muido considerablemente en 
1991. Pues bien, ese hecho no se 
debe fundamentalmente al go
bernador civil ni al jefe superior 
de Policía, sino a los agentes que 
trabajan en la calle, los que ga
nan 120.000 pesetas al mes y no 
cobran ni festivos, ni domingos, 
ni horas extraordinarias, ni des
cansan en Nochebuena. Si ade
más fueran incentivados en ni
veles que consideramos de pura 
dignidad, está claro que su ren
dimiento podría ser mayor por
que crecería la motivación.

¿Cuál es su implantación real 
en el Cuerpo Nacional de Poli
cía?

Para que pueda hacerse una 
idea, somos el sindicato profe
sional de mayor afiliación en 
España en términos númericos. 
Estamos rozando los 23.000 co
tizantes, y tras nosotros se sitúa 
a una considerable distancia 
SOMA-UGT.

M.C.D. 2022
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Lanzamiento comercial Furgoneta 100.000 de Mercedes Benz
del Peugeot 309 Trío

Los excelentes resultados comerciales obtenidos en la 
serie especial 309 Premium, han aconsejado el lanzamien
to de una nueva versión del Peugeot 309, denom inada Trío, 
que nace con motorizaciones gasolina y diesel.

Salió de la cadena de montaje de la fábrica Mercedes-Benz en Vitoria la furgoneta 
número 100.000. Esta unidad, modelo MB 100 D Combi I perteneciente a la renovada serie 
de vehículos MB 100 D-180 D que empezó a comercializarse en octubre, ha sido donada a 
la Hermandad de Donantes de Sangre de Alava.

Un total de 381.770 vehículos han sido producidos en la fábrica de Vitoria de Mercedes- 
Benz desde 1953, cuando salió la primera furgoneta, una DKW con motor dos tiempos que 
ya en aquella época estableció el concepto de lo que debía ser un vehículo industrial ligero.

El Peugeot 309 Trío, incorpo
ra a su mecánica, los motores 
TU de 1.360 cm3 y 75 CV de 
potencia, para la versión gasoli
na, y el XUD9 de 1.905 cm3 y 65 
CV, en la Diesel, ambas poseen 
una caja de cambios de 5 veloci
dades, y sistema de frenos de 
doble circuito con servofreno.

Dirigido hacia una clientela 
mayoritariamente joven, el nue
vo 309 Trío, se distingue, en su 
aspecto exterior, por la nueva 
decoración específica, sobre la 
que destaca el anagrama Trío 
sobre el portón trasero, cuya 
luneta acopla un lim pia-lunas de 
base, y en su interior, una tapice
ría específica en tela con listas 
de varios colores y un vivo de 
color verde en el reborde de los 
asientos, destacando el acopla
miento de un radio-cassette con

Un accidente mortal 
cada dos horas

P. M. C.

Aunque en el pasado 1991 se produjeron 193 víctimas 
mortales menos que en 1990, en accidentes de tráfico, 
según informe de la Dirección General, lo cierto es que 
todavía causa escalofríos pensar que en esos doce meses se 
registró un promedio de un accidente mortal cada dos 
horas, con los meses de julio, agosto y septiembre como los 
de mayor índice de siniestralidad, con 585, 712 y 542 
muertos, respectivamente. Cifras que asustan, que sobre
cogen a pesar de haber descendido, como digo, su número. 
Pero impresiona pensar que cada dos horas moría una 
persona por causa de la imprudencia, de la avería o de 
cualquier otra causa, aunque muy primordialmente por 
culpa de fallos humanos. Y es que conducir no es un 
deporte ni un pasatiempo, sino una operación que requie
re y exige la atención constante de todos los sentidos del 
conductor, porque el peligro puede estar en uno mismo, en 
el propio vehículo o en alguno de los que viene de frente o 
por detrás de nosotros. Por todas partes acecha el siniestro 
en la carretera, de ahí que las medidas que tome cada 
conductor siempre serán pocas.

5.743 personas fallecieron en 1991 en los 4.807 acciden
tes de tráfico que se verificaron en las carreteras españo
las. Dicen que los números cantan, y cierto es que resultan 
bien expresivos, aunque por lo general tengan un carácter 
un tanto frío. En este caso, además de ser reveladores, 
proporcionan cifras de auténtica tragedia, porque la 
muerte de casi 6.000 personas en las carreteras, es una 
cuestión digna del mayor estudio y, por parte de cada 
conductor, de un detenido análisis y de un examen a fondo 
de nuestras cualidades y condiciones físicas y anímicas en 
el momento en que nos decidimos a tomar un volante con 
nuestras manos. La serenidad debe ser cualidad imperan
te en el conductor, j unto a la paciencia y a la vigilancia per
manente.

dos altavoces, que se ofrece 
incluido en el precio total del 
vehículo.

Las altas prestaciones, los 
bajos consumos, el fácil y eco
nómico mantenimiento y espe
cialmente su precio, son ele
mentos fundamentales para que 
el 309 Trío sea el foco de atrac
ción, tanto de una clientela jo
ven, cuanto de todos aquéllos 
que deseen un vehículo espacio
so y de gran economía.

PRECIOS
RECOMENDADOS:

GASOLINA: 309 Trío, 
1.505.000 ptas. Pintura metali
zada bicapa 30.900 pesetas.

DIESEL: 309 Trío, 1.630.000 
pesetas. Pintura metalizada bi
capa, 30.900 pesetas. Dirección 
asistida, 80.300.

La serie de furgonetas MB 
100 D -180 D se fabrica en exclu
siva en la fábrica que Mercedes- 
Benz posee en Vitoria y se ex
porta a distintos países, siendo 
su mercado más importante 
Europa Occidental, donde en 
1990 se vendieron más de 
17.000 unidades. Actualmente, 
el programa de vehículos abarca 
furgonetas y modelos Combi 
con dos alturas de techo, dos 
distancias entre ejes, chasis con 
cabina, camioneta con caja de 
carga e incluso una cabeza trac- 
tora.

MERCEDES-BENZ 
“COCHE OFICIAL 

DEL COMITE OLIMPICO 
INTERNACIONAL”

Desde los JJ.OO. de Munich 
en 1972 Daimler-Benz apoya el

OPEL ASTRA, 
OLIMPICAMENTE 

ECOLOGICO

El alcalde de Barcelona, Pas
cual Maragall, realizó una prue
ba con el nuevo Opel Astra por 
las calles de la ciudad que alber
gará los Juegos Olímpicos en 
1992. Al igual que la Ciudad 
Condal ha adaptado su fisiono
mía para acoger la cita olímpica, 
el Opel Astra ha sido diseñado 
con tecnología de vanguardia y 
fabricado con elevada calidad. 
Maragall, que estuvo acompa
ñado por su hijo, destacó tras el 
recorrido los avances del Opel 
Astra en cuanto a seguridad y 
ecología.

La nueva estrella de Opel 
incorpora elementos como los 
refuerzos laterales o los cinturo
nes activos, que potencian la 
seguridad de sus ocupantes y 
sistemas anticontaminante 
como el catalizador, frenos y 
embrague sin amianto o piezas 
reciclables, entre otros.

“MODELOS OPEL”

Miguel de Castro nos ofrece 
el estudio y análisis de todos los 
modelos Opel aparecidos en el 
mercado, con explicaciones y 
comentarios sobre los equipos 
que les conforman, detalles téc
nicos de ajuste y puesta a punto, 
para que lo pueda hacer el propio 
conductor, si es aficionado a la 
máquina. También se dan ideas 
y orientaciones sobre localiza
ción de averías. El libro se ilus
tra con numerosos dibujos y 
fotografías. Está editado por 
CEAC en su colección “Guías 
de inyección de gasolina”.

CAMBIOS EN 
SANTANA MOTOR

En la reunión del consejo de 
administración de Suzuki, el

Movimiento Olímpico. Conti
nuando con esta tradición, el 
grupo instalará y mantendrá 
durante los JJ.OO. de 1992 en 
Barcelona un punto de encuen
tro para deportistas, periodistas 
e invitados.

Con motivo de la celebración 
del 752 aniversario de la funda
ción del Comité Olímpico Inter
nacional (COI), el presidente 
del COI, Juan Antonio Sama- 
ranch y el vicepresidente de 
Daimler-Benz y presidente de 
Mercedes-Benz, Wemer Nie- 
fer, firmaron un contrato de 
asociados en Lausanne.

En el marco de este contrato, 
Daimler-Benz aportará un mi
llón de dólares al Museo de los 
Deportes que se está constru
yendo actualmente en Lausan

hasta ahora presidente, Manuel 
Salvadores Serrano, presentó su 
renuncia a los cargos deconseje
ro y presidente del consejo de 
administración, asumiendo la 
presidencia Takuya Watanabe y 
siendo, al mismo tiempo, desig
nado director general de la 
compañía Kiyoshige Ishii.

Estos hechos se encuadran en 

El ZX, Coche del Año
Ya se ha informado en esta página del triunfo del Citroen ZX 

como Coche del Año en la votación efectuada por los periodistas in
tegrados en la Asociación Nacional de la Prensa del Motor. Y com
pletamos aquella información con este cuadro detallado del resul
tado de las votaciones: .

1» 20 30

Citroin ZX................................ 57 12 06 75

Opel Astra................................ 21 33 20 74

Seat Toledo.............................. 11 17 31 59

vw Golf........................................ 06 05 07 18

Peugeot 106.............................. 04 14 08 26

BMW serie 3.............................. 02 . 04 04 10

Opel Frontera........................ 01 02 00 03

Volvo 850 GLT........................ 00 05 04 09

Mitsubishi Montego........... 00 04 02 06

Honda Civic.............................. 00 01 04 05

Audi 100...................................... 00 01 01 02

Mercedes Serie 8................. 00 00 04 04

Audi 80......................................... 00 00 03 03

Bentley Continental.... 00 00 01 01

i Nissan sunny........................... 00 00 01 01

i Toyota Canry...........................00 00 01 01

Total votos recibidos: 111.
Votos en blanco: 01.
Votos anulados: 08.
Votos válidos: 102.
Fecha escrutinio: 20/12/91.
Lugar del escrutinio: Casa de “ABC”.
Notario: D. Francisco Lucas Fernández, del Ilustrísimo Colegio 

de Notarios de Madrid.

ne. Este centro de com unicación 
de la historia del deporte, único 
en su género, se elevará en uno 
de los más bonitos parajes de 
Lausanne, en el Lago de Gine
bra y será para los 30 componen
tes del COI, repartidos por todo 
el mundo, uno de los lugares más 
atractivos en el mundo del de
porte.

Los vehículos entregados en 
Barcelona por el presidente de 
Mercedes-Benz España, Carlos 
Espinosa de los Monteros al pre
sidente del COI, Juan Antonio 
Samaranch, un 600 SEL, un 300 
GE y un 190 E 2.3, se suman a las 
26 unidades que Mercedes Benz 
ofreció al COI en Lausanne para 
los múltiples compromisos de 
traslado. Con este servicio de 
transporte exclusivo, Mer cedes- 
Benz es “Coche oficial del 
COI”.

la serie de medidas organizati
vas que se vienen adoptando 
desde que la sociedad japonesa, 
Suzuki Motor Corporation, 
aumentó considerablemente su 
participación accionarial en la 
compañía española, una de las 
cuales ha sido Santana-Motor, 
S. A., desde primeros del presen
te mes. .

M.C.D. 2022
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En cuarenta días de funcionamiento se recibieron medio millar de consultas

Anticonceptivos y SIDA, principales temas 
consultados en el Servicio de Información Sexual

El Servicio de Información Sexual Telefónico, puesto en 
marcha en noviembre del pasado año, recibió 527 consultas en 
un periodo de cuarenta días, según han dado a conocer sus 
responsables. Los principales temas objeto de consulta fueron 
los anticonceptivos y el SIDA, aunque se registra un amplio 
abanico de preguntas entre los usuarios.

Valladolid. (leal).— Este 
servicio fue puesto en marcha el 
pasado 4 de noviembre por ini
ciativa de la Sociedad Sexológi- 
ca de Castilla y León, con carác
ter gratuito y anónimo, para 
atender todo tipo de consultas 
procedentes de cualquier punto 
de la Comunidad.

En el periodo comprendido 
entre el 4 de noviembre y el 31 
de diciembre del pasado año se 
registraron un total de 527 con
sultas —de las que un pequeño 
porcentaje fue por carta, 16—, 
lo que supone una media de ca
torce consultas diarias.

Los principales temas objeto 
de consulta fueron los 
anticonceptivos (13,25 por cien
to de las llamadas) y las 
enfermedades de transmisión 
sexual (9,10 por ciento), espe
cialmente el SIDA.

La eyaculación precoz (7,54 
por ciento) y la terapia sexual 
(6,21 por ciento) figuran tam
bién entre las cuestiones más 
consultadas, seguidas de las 
llamadas relativas a supuestas 
anormalidades en las relaciones 
sexuales (5,10por ciento) y rela
ciones de pareja (4,43 por cien
to). Con porcentajes significati
vos aparecen también las con
sultas sobre problemas genitales 
masculinos (3,32 por ciento), 
disfunciones orgásmicas (2,44) 
y afrodisiacos (2,44 por ciento).

La estadística realizada por el 
Servicio de Información Sexual 
recoge un 41,47 por ciento de 
llamadas en el capítulo de 
“otros”, en el que aparecen te
mas como la virginidad, proble
mas psicológicos, masturba
ción, enfermedades urológicas, 
anatomía femenina, homose
xualidad, etc.

Por último un 4,70 por ciento 
de las llamadas recibidas proce
dían de individuos que profirie
ron insultos o gastaron bromas a 
sus interlocutores y, en dos ca
sos, consistieron en amenazas 
de muerte a los responsables del 
Servicio.

HOMBRES Y MUJERES

La estadística refleja también 
una diferencia significativa del 
18 por ciento entre el número de 
consultas realizadas por varones 
y el de las procedentes de muje
res (59 por ciento frente a 41 por 
ciento). Esta diferencia, según 
los responsables del Servicio, 
podría ser debida a la asignación 
social del rol activo dominante 
del hombie en las relaciones se
xuales y se observa en otros ser
vicios similares existentes en 
España.

Entre los varones, los temas 
más consultados fueron la 
eyaculación precoz (12,84 por 
ciento) y las enfermedades de 
transmisión sexual (11,28 por 
ciento), seguidos de la anti
concepción (8,60 por ciento) los 
problemas de impotencia (6,62 
por ciento) y cuestiones de tera
pia sexual (5,06 por ciento).

Las mujeres mostraron mayor 
preocupación por los métodos 
anticonceptivos (22,03 por cien
to), terapia sexual (8,50 por 
ciento), y desarmoma conyugal 
(7,90 por ciento). En menor me
dida también fueron objeto de 
consulta las enfermedades de 
transmisión sexual (6,80 por 
ciento), los problemas psicoló
gicos (6,25 por ciento) y las dis
funciones orgásmicas primeras 
(5,10 por ciento).

La media de edad de los usua
rios del Servicio de Información

Los anticonceptivos, tema de mayor consulta. a r c h iv o

Sexológica es de 32 años, media 
considerada alta en contraste 
con otros servicios similares. La 
razón podría estar en las caracte
rísticas de la difusión del servi
cio, principalmente realizada en 
campañas de prensa y radio, me
dios a los que los jóvenes acce
den de forma minoritaria.

LOS JOVENES

El grupo mayoritario de 
llamadas procede de personas 

de edades comprendidas entre 
los 21 y los 30 años (44,84 por 
ciento). Un 15,9 por ciento de 
las llamadas procedió de meno
res de 20 años y un 11,5 por 
ciento de mayores de 50 años.

La edad máxima de consulta 
fue de 83 años, lo que corrobora, 
para los responsables del Servi
cio, la existencia de un continuo 
sexual durante todo el proceso 
vital, así como la reivindicación 
por parte de la tercera edad a la 
normalización de sus relaciones 

sexuales. Las llamadas al Servi
cio de Información Sexual pro
ceden mayoritariamente de Va
lladolid (69,17 por ciento) debi
do a que la sede del Servicio se 
encuentra en esta ciudad, y que 
la campaña de divulgación se 
centró inicialmente en ella para 
extenderse más tarde al resto de 
las provincias.
• También se registraron 
porcentajes significativos de 11a- 
madas procedentes de León 
(8,96 por ciento) y de Falencia 
(7,52 por ciento), e incluso se 
atendieron consultas de otras 
autonomías (1,07 por ciento). 
Las provincias que menos utili
zaron el servicio fueron Avila 
(1,43 por ciento) y Soria (0,35 
por ciento).

Los responsables del Servi
cio de Información Sexual han 
destacado la gran acogida que 
en los medios de comunicación 
ha tenido este servicio y la efica
cia de las informaciones por 
ellos difundidas. Según la esta
dística realizada, un 50,95 por 
ciento de los usuarios conocie
ron la existencia del servicio por 
la prensa, un 18,40 por ciento 
por la radio y el 14,94 por ciento 
por televisión.

Tras este balance, la Socie
dad Sexológica de Castilla y 
León entiende que el Servicio ha 
sido bien acogido por la pobla
ción y por los medios de comu
nicación, aunque se encuentra 
todavía en fase de consolidación 
y requiere el apoyo de las insti
tuciones para mantener el es
fuerzo de divulgación.

A pesar del elevado número 
de llamadas recogidas, los 
responsables del Servicio consi
deran que la muestra es todavía 
insuficiente en cuanto a tiempo 
y registros para poder propor
cionar datos válidos y fiables so
bre las preocupaciones priorita
rias en materia sexual de los cas
tellano-leoneses.
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> CALENDARIO
PARA MAÑANA

Miércoles 15 de enero.
Van 15 días; faltan 351.
Sol: De 8,36 a 17,12 horas.
> SANTORAL
Santos: Pablo, Mauro y Macario.
> FARMACIA DE GUARDIA
Segovia: López Cuerdo. Corpus, 1.
Cantalejo: Rosario Real Enrfquez-M* Rosa 
Salcedo Madero.
Cuéllar Molinero Sevilla. Santa Marina, 5.
Riaza: Lobo Alonso. Calvo Sotelo, 16.
San Rafael: García Rodrigo. Capitán Perte- 
guer, 19.
> CINE
SALA MIRO.- Hoy, 7,30 y 10,30: la pe
queña picara". '
SALA ZULOAGA.— Hoy: 7,45 y 10,45: 
‘Hamlet* (El honor de la venganza).

BONO LOTO ▼
Martes, 14

6 20 24 27
42 Com. 10

Rein. 0

Lunes, 13

| 3 | 9 ¡16 22 M¡27 Com.17
Reln. 0

Domingo, 12

Miércoles, 8

PRIMITIVA
Jueves, 9

3 14 17 24 27 38 Com .12
Reln. 7

Sábado, 11

2 |l4|2l|35|39|4lj^ 361

ONCE ▼
Lunes, 13

71.940

Viernes, 10
23.221

Serle 102

Jueves, 9
59.853

Miércoles, 8
63.104

Martes, 7
29.546

Estación Ferrocarril
(Avda. Obispo 
Quesada, s/n).............. 43 36 66

La Albuera
(C/Cándido López, 2).. 42 02 58

Plaza Mayor.....................43 66 80
Plaza Azoguejo................43 66 81

.   • v • ■ ■ 

TERMOMETRO ▼ 
.............. .............. ™ ÍSñS 8 S ' :

EXPOSICIONES ' V

ENCUADERNACIONES

Federico Osorio, encuadema
ciones. Hasta el 15 de enero en 
su taller de trabajo, c/ Cascos, 
17.

CONCURSOS V

CONCURSO DE DISEÑO 
DE LOGOTIPO

El Complejo Hospitalario de 
Segovia covoca un concurso de 
diseño para su logotipo. Al mis
mo podrá presentarse cualquier 
ciudadano o empresa española 
con capacidad legal plena.

El concurso está dotado con 
un premio de 150.000 pesestas 
que percibirá el ganador a cam
bio de la cesión de los derechos 
de propiedad intelectual del 
logotipo en favor del Complejos 
Hospitalario de Segovia me
diante el correspondiente con
trato.

Las características y requisi
tos de este concurso se encuen
tran a disposición de todo el que 
esté interesado, en la Secretaría 
de la Dirección de este Comple
jo Hospitalario.

Los dibujos participantes se 
enviarán enrollados antes del 15 
de febrero de 1992 a la gerencia 
del Complejo Hospitalario, ca
rretera de Avila s/n, 40002 Se
govia.

SEGOVIA-SANGARCIA- 
HOYUELOS

Lunes a viernes.................. 8,30 
14,00
18,35

Sábados.............................. 14,00

HOYUELOS^ANGARCIA- 
SEGOVIA

Lunes a viernes.................. 6,45
16,45

Sábados.............................. 7,45

av is o s v ;
SEMANA DE LA FAMILIA

Organizada por la Delegación 
Pastoral Familiar de la Diócesis 
de Segovia se va a celebrar a 
partir de mañana un ciclo de 
conferencias que bajo el título 
“Semana de la Familia” aborda
rá temas como la droga, la euta
nasia y el aborto.

El ciclo comenzará mañana, 
día 15. con la presentación de un 
informe de Cáritas sobre la dro
ga en Segovia, acto que modera
rá Andrés de la Calle, vicario de 
pastoral.

El jueves 16 y sobre “La 
eutanasia: aspectos morales” 
participarán el obispo de la dió
cesis, Antonio Palenzuela Ve- 
lázquez y el médico Tomás Cal
vo, moderados por José María 
López, director del ciclo.

Por último el viernes 17 y so
bre “El aborto: doctrina de la 
Iglesia” hablarán los médicos 
Gabriel Marinas y José García 
Velázquez y el sacerdote Angel 
Galindo, moderados por Pablo 
Martín Cantalejo, periodista.

Las charlas se celebrarán en 
los salones de la Trinidad, c/Tri- 
nidad, 4, a partir de las 20 horas.

HERMANDAD
■L DE DONANTES

é DESANGRE
SEMANA DEL 6 

AL 12 DE ENERO
DE 1992

DwiacKinag 
efectuadas 

en la semana 
anterior

Reservas
Banco de

Sangre en el 
día de hoy

Unidades Unidades
de sangre de sangre

O + 15 O ♦ 12
0 - 5 O- 9
A + 16 A 18
A- 2 A- 11
B* 1 B* 5
B- 1 B- —
AB * 2 AB4 —
AB - -- AB - 1
Total 42 Total 56

PROVINCIAS TEM.MAX. TEM. MIN. P. L/M2

Valladolid............ 6,0 -0,2
León..................... 6,0 -1,0
Zamora................. 5,8 0,4

Salamanca............ 7,4 1,4
Falencia................ 6,0 -2,1
Burgos.................. 5,6 -3,2 0,7
Soria..................... 5,4 -3,2

Segovia................. 5,0 1,0
Avila..................... 3,4 0,0

TEMPERATURAS NOCTURNAS EN 
DESCENSO, CON HELADAS

Para hoy se esperan cielos parcialmente nubosos, con inter
valos muy nubosos en la mitad occidental, con algunas preci
pitaciones débiles en las provincias de Salamanca y Zamora 
y en zonas de montaña, algún banco de niebla en el norte. 
Vientos flojos predominando el sureste, y temperaturas algo 
más altas con máximas previstas entre 5 y 10 grados y 
mínimas para la próxima madrugada entre 1 y -5 grados.

Para mañana, se esperan cielos poco nubosos, con bancos 
de niebla y vientos flojos variables y temperaturas nocturnas 
en descenso, con heladas.

4DELÍIIT1D0 DE SEGOVIA
DECIA HACE 50 AÑOS

AUTO DE PROCESAMIENTO POR LA VENTA 
DE UN NIÑO

Barcelona.—La Policía ha detenido al matrimonio que días 
pasados vendió a su hijo, recién nacido. El padre cuenta 
diecinueve años de edad y su esposa, dieciocho. Esta manifes
tó que nunca creyó que su hijo fuera vendido, sino que las 
mujeres que intervinieron en el caso, la comadrona y otra, le 
dijeron que tan sólo pretendían sufragar los gastos de un 
recién nacido.

La madre, ante esta promesa, se confió y llevó su hijo a la 
casa de aquel matrimonio, pero al comprobar que había sido 
bautizado con otros nombres, se dio cuenta de la trama y huyó 
con su hijo, después de haber expuesto el caso a su marido.

El juez ha dictado auto de procesamiento contra la que se 
fingió madre de la criatura, la comadrona y dos mujeres más 
que intervinieron en el asunto.

Los verdaderos padres del niño han sido puestos en libertad, 
por no haberse comprobado su culpabilidad.

Au lililí

Avila-Segovia- 
Armda-Barcelona

SEGOVIA-AVILA

De Lunes a viernes: 7,00,9,30, 
13,30,17,30,19,30.

AVILA - SEGOVIA

De Lunes a viernes: 6,45,9,30, 
12,00,16,15,18,30.

Sábados, domingos y festivos: 
12,00.

SEGOVIA-BARCELONA

Diario................................... 13,00
Viernes (combinado).......... 17,30

BARCELONA-SEGOVIA

Diario................................... 9,00

SEGOVIA-ARANDA

De lunes a sábado............. 13,00
17,30

Domingos y festivos........... 13,00

ARANDA-SEGOVIA

Lunes a viernes.................. 7,00
17,30

Sábados............................... 8,00
17,30

Domingos y festivos........... 17,30

SEGOVIA-CUELLAR-VALLADOUD

Sendas de
Servido Segovia

Laborables............................. 8.00
Diario...................................  11,00
Laborables.....................'... 13,30

Laborables...........................  18,30
Domingos y festivos........... 19,00

SAUDA A CUELLAR

Laborables, 
excepto sábados................ 17,00

VALLADOUD-CUELLAR-SEGOVIA

Salidas de
Servido Segovia

Laborables............................. 8,00
Domingos y festivos........... 9,00
Laborables............................ 11,00
Laborables.............. ............. 13,30
Domingos y festivos........... 17,00
Laborables............................ 18,30

SAUDA A CUELLAR

Laborables, 
excepto sábados................. 17,00
Laborables, 
excepto sábados................. 19,30

Lea Vd.
EL ADELANTADO
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Anuncios en

EL ADELANTADO
San Agustín, 3 

Teléfono 437261
TARIFA OFICIAL 

INSERCIONES *
DE 9 A 14 HORAS

OFERTAS EMPLEO 
COMERCIALES 

c) INMOBILIARIAS

Representa en Madrid

ACCIOHS
Teléfono 91-5339700

ALQUILERES ▼ |
NAVE en Segovle tiempo indefi
nido. Teléfono 422719.

SE ALQUILA discoteca. Teléfo
nos 107015,107660.

SE ALQUILA nave de 200 m2 pa
ra uso industrial en La Lastrllla. 
Teléfono 434462.

PISO amueblado. Teléfono
427041.

APARTAMENTO Puerto Santa 
María, a 75 minutos Expo-92. 
Teléfono 420246.

SE NECESITA chico para com
partir piso. Teléfono 434032.

•'COMPRAS^?:1
COMPRAMOS monedas, billetes, 
sellos, postales, libros, condeco
raciones, todo antiguo. Doblón. 
Domingo de Soto, 1. Teléfono 
435109.

en s eñ an zas v
LOOOS. Oposiciones. Ad
ministrativos, auxiliares, agen
tes de Justicia. José Zorrilla, 5. 
Teléfono 435613.

g an ad o s V
VENDO vacas terrenas (prueba). 
Teléfono 471244.

VENDO chotos charoleses de 6 
a 7 meses. Teléfono 193072.

.TRABAJO V
NECESITO aprendiz de 16 años 
para bar. Teléfono 434807 (de 2 a 
5).

SE NECESITAN dos aprendices 
de mostrador. Domingos libres. 
Teléfono 430664.

SE NECESITA vendedor joven 
para tienda de automóviles, 
buena presencia, preferible ex
periencia. Teléfono 420610 (no
ches). .

SE BUSCA repartidor con car
net de 1.a, edad máxima 35 
años. Teléfono 431250.

SE NECESITA dependiente y ex
tra fines de semana. Bar San 
Remo. Segovla.

SE NECESITA señora para lim
pieza, viernes y sábados tarde. 
Teléfono 432351.

SE NECESITA señora/señorlta, 
con formación para atender ca
sa con señora mayor Interna. 
Teléfono 421148.

ALQUILER Y VENTA 
DE MAQUINARIA 

DE CONSTRUCCION

CIRESA, 
S.A..

• Presentación AN
DAMIO EUROPEO. 
Precio lanzamiento: 
8.500 ptas., cuerpo 
completo.
• Dumper multitor 
hidráulico: 850.000 
ptas.

Ezequiel González, 15 
Teléfono 42 95 59

SE NECESITA persona Interna, 
para cuidar a señora mayor. Te
léfono 423009, Víctor.

SE NECESITA dependiente. Te
léfono 442281.

SE NECESITA empleada de ho
gar cuidando niña. Teléfono 
423600.

EMPRESA de ámbito nacional 
precisa cubrir 5 puestos de tra
bajo para promoción. Interesa
dos pasar días 14, 15, 16 y 17 
por Fernán García, 1, puerta 4, 
Segovla, de 10 a 13 horas. Atien
de: Sr. Patlño.

SE NECESITA chica para pelu
quería. 16 años. Teléfono 
442080.

NECESITO dependiente para 
comercio (16-17 años), buena 
presencia. Teléfono 440904.

NECESITO Interna o externa 
gustándole niños. Teléfono 
442787.

SE NECESITA dependiente me
nor 20 eños pere boutlque, con 
experiencie. Teléfono 424751.

SE NECESITA señora o señorita 
para la casa, por las mañanas. 
420647, llamar a partir de las 3 
tarde.

TRASPASOS ▼
RESTAURANTE César, Junto al 
Acueducto. Teléfono 428101.

VARIOS 1 !

¡ATENCION comunldadesl RE
COSA, empresa especializada 
en reparaciones e Instalaciones 
de: tejados, canalones, limas, 
bajantes. Impermeablllzaciones 
de: terrazas, cubiertas, tejados, 
fachadas. 10 años de garantía. 
Andamies de plataformas au- 
toelevantes sin molestias en 
aceras. Teléfono 900/405050 
(llamada gratuita). Atendere
mos su llamada las 24 horas del 
día. Somos profesionales. Pre
supuestos sin compromiso.

CONCEDEMOS créditos, levan
tamos embargos, descontamos 
letras, 16% anual. Teléfono: 
987/618845.

VEHICULOS V
VEHICULOS Importación. Motor 
Caetllla-Auplsa. 20 años expe
riencia. Segovla-Madrld-Alema- 
nla. José Zorrilla, 109. Teléfono 
422032.

VENDO R-12, muy barato, per
fecto estado. Teléfono 594066.

TU SALON

✓ SEMIMURAL 3 m. COLOR NOGAL 

/MESA COMEDOR EXTENS. 165x90
-/ 6 SILLAS DE DISEÑO ACTUAL

✓ SOFA 3 PLAZAS EN 12 TELAS A ELEGIR

✓ SOFA2 PLAZAS EN 12 TELAS A ELEGIR
✓ MESA DE CENTRO EN BAÑO DE ORÓ

✓ MESA DE RINCON EN BAÑO DE ORO

POR SOLO
369.000 PTS.

MUEBLES LOPEZ
Abrimos sábados tarde y domingos mañana 

(Arévalo) Tel.3002 62

VENTAS ▼'
COMPRESORES ABC. Repara
ción y venta. Rodamientos Fer- 
ber. Teléfono 426861.

CHOPOS. Magníficos plantones 
dos años. Viveros finca La Per
diguera. Castronuño (Vallado- 
lid). Teléfonos (91) 2623960, (91) 
2620290, horas oficina.

VENDO local comerclai-oficina, 
junto Teatro Juan Bravo. Teléfo
no 437187.

SE VENDE parcela, C/ La Plata. 
Teléfono (91)6391918.

CANTABRIA. Vendo apartamen
to tipo chalet adosado. Zona 
Comillas-San Vicente. Excelen
tes condiciones económicas. 
Teléfonos 942/803939 y 942/ 
710897.

SE VENDEN muebles en muy 
buen estado: Librería-vitrina, 
mesa libro y otros auxiliares. 
Llamar 426412 mañanas, 
433632 tardes.

VENDO chalet adosado. 
Residencial El Sotillo. Teléfono 
433679.

RESIDENCIAL San Cristóbal 
vende pisos, apartamentos, pla
zas de garaje. Entrada desde 
55.000 pesetas/mes. Informa
ción y venta teléfonos 433001, 
442522, horas oficina.

VENDE casa unlfamlllar centro 
Segovla. 210 metros. 2 plazas 
de garaje. Acepto vivienda más 
pequeña a cuenta. Facilidades 
15 años. Teléfono 440312.

| FASTOS ▼ |
SE ARRIENDAN pastos dos me
ses para cuarenta reses vacu
nas. Teléfono 427847, llamar 
10,30 noche.

«SFNTF DE LA PROPIEDAD INMOBILIARIA

TOVAR: Vende apartamento Vía 
Roma. 2 dormitorios, garaje, 
trastero. Facilidades.

TOVAR: Vende piso Obispo 
Quesada. 4 dormitorios. Garaje, 
trastero. Construcción.

TOVAR: Vende apartamento zo
na San Mlllén. 2 dormitorios, 
planta tercera.

TOVAR: Vende 2 pisos, 3,4 dor
mitorios, Junto Plaza Mayor.

TOVAR: Vende San Ildefonso. 1 
y 3 dormitorios. Gastos In
dividuales.

TOVAR: Vende piso San José. 3 
dormitorios. Reformado. 
7.300.000 pesetas.

TOVAR: Vende piso José Zorri
lla. 3 dormitorios, planta quinta, 
luminoso.

TOVAR: Vende piso Vía Roma. 
200 metros, terraza 40 m.

TOVAR: Vende piso San Millán. 
4 dormitorios, garaje, trastero, 
exterior.

TOVAR: Vende piso San 
Francisco. Rehabilitar. 200 me
tros más buhardilla.

TOVAR: Vende casas Doctor 
Sancho, Azoguejo, El Socorro. 
Rehabilitadas o rehabilitar.

TOVAR: Vendo apartamento Vía 
Roma. 2 dormitorios, garaje, 
trastero. Facilidades.

43.59.50 ® 43.54.61

TOM/1R

AGFNTE DE LA PROPIEDAD INMOBILIARI,

EZEQUIEL GONZALEZ. 6

HABITAT: Su agencia. Locales, 
pisos, chalets, solares, alquile
res. Dr. Gástelo, 2 (frente enlosa
do catedral). Teléfono 433010.

HABITAT: JUAN BRAVO. 105 
m2. 3 dormitorios. Totalmente 
rehabilitado. Exterior. Opor
tunidad.

HABITAT: ROBLE. 80 m2.3 dor
mitorios. Planta cuarta. Perfecto 
estado. 10.500.000.

HABITAT: EZEQUIEL GON
ZALEZ. 110 m2. 3 dormitorios. 
Nuevo. Garaje. Gastos In
dividuales.

HABITAT: PLAZA FEDERICO 
CHUECA. 72 m2. 3 dormitorios. 
Mejoras. Trastero. Visítelo.

HABITAT: PARQUE ROBLEDO. 
100 m2.3 dormitorios. Precioso 
ático. Mejoras. Económico.

NIDOS DE PAJARO 
COMO ALIMENTO

Según una investigación lle
vada a cabo por el Departamen
to de Bioquímica de la Universi
dad china, en Hong Kong, los 
nidos de pájaro, hechos con sali
va endurecida de pequeños ven
cejos, contienen un compuesto 
bioquímico potencialmente va
lioso, la glicoproteína. Sin 
embargo sus propieades, tan 
benenficiosas para la salud, se 
eliminan como un remojo pro
longado ya que con gran fre
cuencia, el valor nutritivo de los 
nidos de pájaro se pierde cuando 
se sumergen en agua durante 
varias horas y se desecha su 
residuo, de gran valor proteíni- 
co.

Los chefs de 3 conocidos res
taurantes de Hong Kong, Sun 
Tung Lok, Yung Kee, y Forum, 
están de acuerdo en que los ni
dos no deben remojarse durante 
más de una hora. Los restauran
tes sirven la sopa de nido con 
carne magra o pollo, y un postre 
preparado con azúcar endureci
dos, almendra o zumo de coco.

Los comensales pagan entre 
120 y 180 $HK (entre 1.560 y 
2.340 ptas.) por un tazón peque
ño de esta sopa, considerada 
como un buen aperitivo. Los

HABITAT: Junto AVENIDA JO
SE ANTONIO. 3 dormitorios. 
Cuarto exterior. Calefacción 
central.

HABITAT: OBISPO QUESADA. 
90 m2. 3 dormitorios. Reforma
do. Terraza 18 m2. infórmese.

HABITÁT: MIRAFLORES. 113 
m2. 3 dormitorios. En construc
ción. Gran calidad. Facilidades.

HABITAT: SAN CRISTOBAL 97 
m2. 3 dormitorios. A estrenar. 
Dúplex. Garaje.

HABITAT: CALLE DESCALZAS. 
147 m2.3 dormitorios. Magnífica 

rehabilitación. Buen precio.

HABITAT: Sepa encontrar su Há
bitat. Si quiere vender, si quiere 
comprar, siga los nuevos siste
masen gestión inmobiliaria. Telé
fono 433010.

FINCAS NOVO: Vende piso a es
trenar. 3 dormitorios. 2 baños. 
C/ Coca. Piscina. Buen precio.

FINCAS NOVO: Vende solar de 
3.400 m2 en San Lorenzo. Ex
celentes vistas.

FINCAS NOVO: Alquila piso 4 
dormitorios. 2 baños. Muy cén
trico.

FINCAS NOVO: Alquila nave 600 
m2 en La Losa. Centro del pue
blo. Muy buen precio.

FINCAS NOVO: Agente de la 
Propiedad Inmobiliaria. Severo 
Ochoa, 6, bajo. Teléfono 
441729. 

compradores más habituales 
son los turistas, los hombres de 
negocios y las amas de casa, 
quienes eligen entre las tres cla
ses existentes: rojos, amarillos y 
blancos,de los cuales el rojo es 
el más caro. Los compradores 
también saben elegir los mejo
res, que proceden de Tailandia y 
se caracterizan por su mayor 
limpieza y grosor. (H.K.).

XII SEMANA DE 
MARKETING DIRECTO 
EUROPA MAS CERCA

La Asociación Española de 
Marketing Directo organiza su 
XII Semana del Marketing Di
recto en Jerez de la Frontera, los 
días 16 al 19 de junio de 1992. 
Alrededor de la “Semana” se 
abrirá, un año más, el ya tradi
cional Salón Exposición del 
Márketing Directo, en el que 
estarán representadas las más 
prestigosas firmas del sector, 
nacionales e internacionales.

Como cada año, el broche de 
oro a la “Semana” será la cena 
de gala, en el transcurso de la 
cual serán presentadas las cam
pañas ganadoras de los premios 
AEMD que, en su 7a convocato
ria, premiará una vez más las 
mejores acciones de marketing 
directo realizadas en- nuestro 
país a lo largo de 1991.

M.C.D. 2022
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Letras desordenadas
(Buscar el nombre de 10 monos)

G R I ABABUI N O V I L C 
P O N D I O T A T T I N C H A 

at r g ex et i t i r i c o  
M U L I GARSOEZMNES 
P E A B L M I PERPEOLA 
F E LONADANABUCRE 
MUENACTONMARERU 
ALLERASCUPI A F R E 
NOGARCETUGURASQ 
D A R D O O L I N O S A L Ñ A 
ROL ENATUGNARODO 
I T A S C E S P I C H A D O R 
LERCERCOPI T E C O T 
AHI LARSESUMI L E R

CRUCIGRAMA
HORIZONTALES.— 1: Secreto, oculto. 2: 

Al revés, símbolo del litio. Individuo pertene
ciente a un pueblo turco. Antigua lengua de 
Provenza. 3: Pieza de metal, cilindrica, mucho 
más larga que gruesa. 4: Al revés, palpité. Dios 
griego. 5: Al revés, moldura convexa, de sec
ción semicilíndrica. Anduve de prisa. 6: Al 
revés, enlacé. Número. 7: Faraón egipcio, 
famoso por su pirámide. Sorprenden o cortan la 
retirada a una fuerza militar, haciéndola prisio
nera. 8: Pieza de materia rígida en forma de 
circunferencia (PL). Cansada, falta de fuerzas. 
9: Que lo comprende y abarca todo en su 
especie. 10: Pronombre personal. Aturde, per
turba los sentidos. Preposición. 11: Ofrenda, 
generalmente cruenta, a la divinidad en señal 
de homenaje o expiación (PL).

VERTICALES.— 1: Educados, sacados del 
estado salvaje. 2: Consonante repetida. Voz 
m edia entre la de contralto y barítono. Al revés, 
carta de la baraja. 3: Delato. 4: Nublado. Ser. 5: 
Jomada. Olfateé. 6: Al revés, corre prisa. Al 
revés, producto de la concepción de una hem
bra vivípara. 7: Punto cardinal. Nombre árabe.

1 2 3 4 5 6 7 • 9 10 11

8: Línea, reaya. Al revés, dureza en los piez, las 
manos, etc. 9: Al revés, acabe, agote. 10: Ne
gación. Vitrina (PL). Nota musical. 11: Que 
sobrevienen accidentalmente.

Sieteerrores
Al copiar el dibujo, el dibujante 

cometió siete errores. ¿Sería Vd. 
capaz de descubrirlos?

HOROSCOPO
ARIES.— SALUD: Pasable. TRABAJO: Carta importante para su 

futuro. AMOR: Decepción.
TAURO.— SALUD: Excelente. TRABAJO: Líbrese de sus complejos 

y dediqúese a trabajar duro; verá cómo de este modo es capaz de 
ponerse a la altura de sus compañeros. AMOR: No permita que 
esa persona siga jugando de ese modo con usted.

GEMINIS.—SALUD: Estado febril. TRABAJO: Ese asunto que tanto 
le preocupaba se resolverá felizmente. AMOR: Sus temores se 
desvanecerán por completo.

CANCER.— SALUD: Buena. TRABAJO: No sea ambicioso y no 
quiera triunfar con tanta rapidez. AMOR: El rencor podría des
truir su felicidad.

LEO.— SALUD: Excelente. TRABAJO: Sus ideas son algo confusas; 
mientras no vea totalmente clara la situación, no hará más que dar 
palos de ciego. AMOR: Noticias agradables.

VIRGO.— SALUD: Muy buena. TRABAJO: Situación estable; tran
quilidad. AMOR: Momento de crisis.

LIBRA.— SALUD: Excelente. TRABAJO: Su soberbia podría perju
dicarle extraordinariamente. AMOR: Francamente malo.

ESCORPIO.— SALUD: Ponga un poco de orden en su vida; lo 
necesita si no desea envejecer prematuramente. TRABAJO: No 
sea tan impulsivo o se arrepentirá. AMOR: Procure ser menos 
huraño. -

SAGITARIO.— SALUD: Dolor de piernas. TRABAJO: Jomada ago
tadora en el plano profesional. AMOR: No sea receloso y no vea 
fantasmas por todas partes.

CAPRICORNIO.— SALUD: Muy buena. TRABAJO: No confíe tan 
a la ligera sus secretos profesionales. AMOR: Tranquilidad en el 
plano amoroso.

ACUARIO.— SALUD: Buena. TRABAJO: Las palabras elogiosas de 
cierto superior le harán sentirse eufórico. AMOR: No sea tan 
impulsivo o lo lamentará.

PISCIS.— SALUD: Neuralgia. TRABAJO: No trate de imponer en 
esta ocasión sus puntos de vista; podría resultar peligroso. 
AMOR: Encuentro agradable.

LOS NIÑOS NACIDOS HOY
Serán simpáticos, campechanos y amantes de la familia y los anima

les. De gustos sencillos y carácter afable, gozarán de la vida y sabrán 
sacar siempre de ella el máximo partido.

PROBLEMANUMERICO
Las letras de la P a la Z representan los 

números del 0 al 9, aunque no necesariamente 
en dicho orden. Sumando los números que 
representan las letras de cada columna hori
zontal y vcrticalmcnte, habrán de obtenerse 
las sumas que aparecen al final de las mismas. 
Para orientación del lector se dan los valores 
atribuidos a dos de las letras.

V P R T Y = 19

Q X S P U = 27

Z S P R T = 21

X Q Z V R = 20

R U T Y Q = 24

20 27 21 19 24= 111

Letras Clave: R= 4; P= 2

A A S A 1 O
0 6 8 ¿ 9 g
H X d Z
tr e g l

ooiaawnNvwjiaoyd
•aiuozuoq ‘e io S ‘eqoa^j ‘EfrqEui 

‘sipaid ‘eiandsa
saaoyya aiais

svavNaayosaa svyiai

saieuoisEOQ :n OQ ‘seaifi 
■°N :0l Vdnja :6 avilo o z bj i  :g i|V 
j o s  :l  "Aj 93 :9 JIO BJa
oiqnN ;v osnoy :£ ys j o u o i qq :z 
sopuziiiAia q —SHAVaLLUaA 

■sopijuoes qi aQ vprV s q  :oi 
ivjoj, ¡6 eseq sojy :g uedoj j o s o ^ 

•L oun nuJ :9 juoa goooi snaz 
■qmi Bueg :g o q  JnSifi -qi ou 
-psopui-ijq — smVLNOZlHOH

vwvyoionyo

saNOiomos
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00,30.- CINE CLUB. LOS MALDITOS 
"Pastel de sangre’ (1971 - 88’)

15,00.-TELEDIARI01
15,35.- RUBI
16,25.- PASA LA VIDA
17,30.-AVANCE TELEDIARIO
17,35. - JUEGA CON NOSOTROS

- La tira de cuentos
- La tira de aventuras
- La tira de juegos

19,30,-JAKE EL GORDO
20,30.-TELEDIARIO 2
21,05.- LOS VIDEOS DE PRIMERA
21,40. - SESION DE NOCHE CON... AL

FREDO LANDA
"Cateto a babor* (1969 - 83')

Alfredo Landa. a r c h iv o

Dirección: Ramón Fernández 
Intérpretes: Alfredo Landa, José 
Gálvez, Florinda Chico. A Miguel 
Cañete, un lugareño que vive solo 
con su hermano pequeño, y que 
ha estado solicitando sucesivas 
prórrogas para no ir al servicio mi
litar, le llega por fin la horade incor
porarse.

23,15.-ORDEN ESPECIAL
23,20.-A DEBATE
00,20.- DIARIO NOCHE
00,40.- PUNTO DE VISTA
00,50.-SEMBLANZAS
01,45.-TESTIMONIO
01,50.- DESPEDIDA Y CIERRE

15,00.-CIFRAS Y LETRAS
15,30.- NATURALEZA SALVAJE
16,20.- REDACCION DE LA 2
16,25.- PRIMERA SESION

"Despacio, forastero" (1950 - 77’) 
Dirección: Robert Stevenson 
Intérpretes: Alida Valli, Joseph 
Cotten
Un bandido, que sólo ha cometido 
pequeñas fechorías, perseguido 
por la Justicia, conoce a una her
mosa muchacha, paralítica, de la 
que se enamora.

17,45.-BALONMANO
Copa del Mundo. Rumania - Espa
ña
En directo desde Goteborg (Sue
cia)

19,00.- PELIGROSAMENTE JUNTAS
19,55.- INFORMATIVOS TERRITORIA-' 

LES
20,00.-BALONCESTO

Recopa de Europa. Real Madrid - 
Hapoel Galil
En directo
Desde el Palacio de los Deportes 
déla C.A.M.

21,50.- LAS COLECCIONES DE LA 2 
23,30.- LINEA 900
00,00.- BUSCAR LA VIDA EN MADRID

SER 
DONANTE DE ORGANOS 

UNA FORMA DE

ENTENDER LA VIDA

. ASOCIACION DE ENFERMOS

(91)522 24 44

Charo López. a r c h iv o

Dirección-guión: J.M. Valles, Emi
lio Martínez-Lázaro, 
Francisco Bellmunt, Jaime Cháva- 
rri Intérpretes: Marta May, Charo 
López, Marisa Paredes Cuatro 
historias de terror ambientadas en 
diferentes épocas.

02,00.- DESPEDIDA Y CIERRE

15,00.- EXTRAÑO INTERLUDIO
16,20.-CINE DE TARDE

"El detector"
Paul Mandell, científico sueco, in
vestiga un arma de láser revo
lucionaria que podrá detectar e 
identificar .submarinos bajo el 
agua. Las investigaciones de Man
dell son seguidas por los estamen
tos militares suecos y estadouni
denses que financian a la compa
ñía electrónica.
La noche siguiente a la compro
bación del prototipo, este desa
parece y el servicio de inteligencia 
militar pronto llega a la conclusión 
de que el robo es obra de alguien 
del propio centro.

18,00.-DIBUJOS ANIMADOS
18,15.- BRAVE STARR ELSHERIFF DEL 

ESPACIO
18,45.- LAS NUEVAS AVENTURAS DE 

GUILLIGAN
19,15.-ROBIN HOOD
20,15.- CUESTIONARIO MILLONARIO 
20,40.-RALLY

París-Ciudad del Cabo 
21.00.-TELENOTICIAS
21,25.- EL TIEMPO
21,30.-OLE TUS VIDEOS 
22,30.- ¿HA LLAMADO EL SEÑOR?
23,30.- EL VUELO DE LA AVENTURA 
00,00.-TELENOTICIAS 
00,15.- ESPECIAL MUSICAL 
01,15.- FIN DE EMISION

ANTENA 3
15,00.- NOTICIAS
15,30.- LEONELA
16,15.-TELECINE

"Reportaje peligroso" (1984 - 85')
Dirección: Melanio Read
Intérpretes: Annie Whittle, Judith 
Gibson

17,50.-TELETIENDA
18,00.-LA MERIENDA
19,15.-UN HOMBRE DE FAMILIA

19,45.- LA RULETA DE LA FORTUNA 
21,00.- EL COCHE FANTASTICO
22,00.-NOTICIAS
22,01.- LA PELICULA DEL MARTES 

“Castillo de naipes ll" (1990 -100') 
Dirección: Paul Seed
Interpretes: lan Richardson, Su- 
sannah Harker

00,00.- NOTICIAS
00,15.- MANCUSO
01,15.- HOSPITAL GENERAL
02,00.- PASARELA
02,45.- COLEGIO LIBRE DE EMERITOS- 

■ AULA 3
03,15.-CIERRE DE EMISION

v ■

MARTES
11,00.-INFORMATIVO

Presentan: Carmen González y 
Susana Cañas.

11,10.-SOLO DEPORTE
Presenta: Jesús Martínez (Chi
cho).

14,00.-SOLO DEPORTE
Presenta: Jesús Martínez (Chi
cho).

18,00.- DIBUJOS
21,00.-INFORMATIVO

Presentan: Carmen González y 
Susana Cañas.

21,10.- REPORTAJES
21,30.-DEBATE

Presenta: Natalia Martín.
22,45.-INFORMATIVO

Presentan: Carmen González y 
Susana Cañas.

TVE-REGIONAL
13,00.- AVANCE INFORMATIVO
13,02.- PARA TODOS LOS PUBLICOS
14,00.- INFORMATIVO DE CASTILLA Y 

LEON
14,20.-EL TIEMPO

LA2__________________

20,00.- INFORMATIVO DE CASTILLA Y 
LEON

TELE 5

15.30.-REMINGTONSTEELE
16,25.-VIENTRE DE ALQUILER
17,20.- SUPERGUAY
19,00.- VIPGUAY
19,30.- ¿HABLANDO SE ENTIENDE LA 

BASCA?
19,59.- HOY
20,02.- SU MEDIA NARANJA
20,45.-TELECUPON
21,05.-MANUELA
22,00.-GRAN PANTALLA TV
00,15.- ENTRE HOY Y MAÑANA
02,00.- LAS CHICAS CON LAS CHICAS
02,30.- EL INSPECTOR DERRICK

15,00.-CINE
•Orquídea salvaje" (1989) (c)

16,47.-CINE
"Batman"(1989) (c)

18,50.-CINE
‘El baile del pato* (1989) (c)

20,05.- AVANCE. REDACCION
20.10.-LOS 40 PRINCIPALES
20,30.-TELECOMEDIA:

"Los primeros de la clase*
21,00.-TELECOMEDIA:

"Padres forzosos*
21,28.- INFORMACION METEOROLOGI

CA
21,30.- REDACCION. NOTICIAS
21,54.- INFORMACION DEPORTIVA
22,00.- PROGRAMA DOBLEl  ESTRE

NOS CANAL+
"Un lugar en ninguna parte* (1988)
(c)

23,52.-CINE
"Black rain* (1989) (c)

01,52.-MUSICA NOCHE:
'Haensel y Gretel" (c)

02,38.-CIERRE

Las nuevas tarifas publicitarias de RTVE 
se revisarán según la audiencia

Un portavoz de Radiote
levisión Española desmintió 
hoy las declaraciones reali
zadas el pasado viernes por 
el director general de la ca
dena Tele 5, Valerio Laza- 
rov, quien acusó a RTVE de 
tratar de influir en el merca
do con sus tarifas publicita
rias que, según el, han que
dado reducidas entre un 5 y 
un 58 por ciento, según in
forma Europa Press.

Este portavoz dijo que las

TVEI

José María Áznar. ARCHIVO

José María Aznar es entrevistado 
en “Primera Fila”

José María Aznar, presi
dente del Partido Popular, 
será entrevistado esta noche 
en el espacio “Primera fila”, 
que se emite en lugar de “A 
debate” a las 23,20 horas por 
la primera cadena de TVE.

En el programa moderado 
por Antonio Martín Benítez, 
intervendrán los periodistas 
Femando Onega, comenta
rista político; Juan Tapia, di

Téle 5 .

“Esto no puede seguir así”, 
en el programa de José Luis Coll

El programa que presenta 
el humorista José Luis Coll 
en Tele 5 esta noche lleva 
por título “Esto no puede se
guir así’ y tendrá como invi
tado principal a Manuel Her
nández, invidente al que el 
INSALUD se niega a pagar 
una operación para recupe
rar la vista.

El programa contará con 
la presencia de Angela Ló
pez Alonso, que busca com
pañía y amistad a través de 
anuncios en periódicos con

nuevas tarifas publiciatarias 
de TVE se adaptan a la au
diencia de los diferentes pro
gramas y se revisarán de 
acuerdo con los estudios que 
se realicen.

También aseguró que las 
ofertas que se hacen de 
anuncios gratuitos a cambio 
de otros emitidos no es nue
va ya que esta táctica se re
alizó anteriormente en la na
vidades y verano de 1991 y 
en diciembre de 1990.

rector de “La Vanguardia”, y 
Antonio Franco, director de 
“El Periódico de Cataluña”.

El contenido de la entre
vista estará relacionado, en
tre otras cosas, con la labor 
de oposición que está llevan
do a cabo el Partido Popular, 
su posición con respecto a la 
política internacional espa
ñola y la situación intema 
del partido.

el sobrenombre.de Presagio 
Azul. Francisco Campo, 
dueño de un bar de Cádiz, 
contará su experiencia cuan
do le robaron dos veces en 
tan solo una hora.

Y, para terminar, Arturo 
Boija, padre de ocho hijos, 
hablará de su vida en una 
chabola en Santiago de 
Compostela y cómo ha visto 
denegada su petición para 
unos pisos de protección ofi
cial recientemente construi
dos en su ciudad.
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EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Ya ha recibido ofertas millonarias para contar la historia

El padre de Pablo Benlloch no asegura 
que su hijo sea el que chocó con el Rey

NOMBRES 
propios

MARADONA, “DESTROZADO” POR LA MUERTE 
DE FUNES

El padre de Pablo Ben
lloch, el joven alicantino 
citado en la prensa como 
el esquiador que chocó 
con el Rey Juan Carlos en 
Baqueira-Beret el pasado 
28 de diciembre, dijo ayer 
que esa versión “puede 
ser factible”, aunque aña- 
dio “yo no lo aseguro” 

i______  ______

Valencia (Efe).—"Quiero de
jar bien claro que no hay una 
seguridad evidente que mi hijo 
haya tropezado con el Rey. Pue
de ser y puede no ser. Había 
mucha gente en las pistas", dijo 
ayer a Efe Ricardo Benlloch 
Cortés.

Benlloch, que es monitor de 
esquí, explicó que en esas fechas 
su hijo y él se encontraban prac
ticando el esquí en Baqueira- 
Beret y precisó que “en aquellos 
momentos había cientos de es
quiadores en esa pista y alguno 
pudo haber chocado con el Rey, 
ya que éste suele practicar este 
deporte de incógnito sin la co
horte de agentes de seguridad 
que habitualmente le acompa
ñan”, añadió.

El padre del joven alicantino 
indicó que su hijo Pablo, de 
dieciséis años, es “un enamora
do de la Casa Real” y que “ha 
escrito en diversas ocasiones 
cartas al Palacio de la Zarzuela 
en las que solicita fotografías 
del Rey, del Principe y de otros 
miembros de la Casa Real”.

Ricardo Benlloch ha hecho 
estas declaraciones a Efe a su 
regreso de los Alpes suizos, 
donde ha estado varios días con 
un grupo de esquiadores valen
cianos una vez finalizadas las

El Rey se recupera de la operación en La Zarzuela. a r c h iv o

breves vacaciones con su hijo 
Pablo en Baqueira-Beret. Fue 
durante su estancia en Suiza 
cuando se enteró de que algu
nos medios informativos daban 
como seguro que su hijo Pablo 
era la persona que había trope
zado con el Rey Juan Carlos, 
accidente que produjo al Monar
ca una lesión en su rodilla dere
cha.

PERDON
El domingo, relató a Efe, es

tuvo en Jávea (Alicante) y man
tuvo una larga conversación con 
su hijo Pablo para esclarecer su 
posible protagonismo en el inci
dente con el Rey Juan Carlos. El 
mismo día 28 “mi hijo me dijo 
que había chocado con un señor. 
Luego, cuando la televisión in
formó sobre el accidente ocurri
do al Rey, me expresó que posi
blemente él había sido el cau
sante”, dijo Benlloch.

“Pocos días después, mi hijo 
escribió una carta a la Casa (¿1 
Rey, en la que le pedía perdón al 
Monarca por haber sido el cau
sante del tíopiezo que le causó la 
lesión en la rodilla” añadió el 
padre de Pablo, quien precisó 
qué él mismo fue “testigo de es
te envío por parte de mi hijo que 
la depositó en un buzón”.

Fuentes de la Casa del Rey 
consultadas por Efe indicaron 
por otra parte que, por el mo
mento, no se ha recibido la cita
da carta en el Palacio de la Zar
zuela.

Ricardo Benlloch, quien re
veló asimismo que ayer por la 
mañana mantuvo una conversa
ción telefónica con la Casa del 
Rey para tratar la cuestión, ha 
asegurado que no quiere ningu
na clase de notoriedad, “a pesar 
de que he recibido ofertas millo
narias para contar esta historia”.

El futbolista argentino 
Diego Maradona dijo que se 
sentía “destrozado" por la 
muerte del ex-jugador Juan 
Funes, de quien destacó la 
“fortaleza” con que luchó 
por salvar su vida. “Estoy 
destrozado por lo que le pa
só a Juan. Luchó hasta el 
último momento. Ahora hay 
que apoyar a Ivana —espo
sa de Funes— y a Juanpi 
—su pequeño hijo—’’, seña
ló Maradona visiblemente 
emocionado.

El jugador del Ñápales de 
Italia, se encontraba el do
mingo en el sanatorio “Güe- 
mes", de Buenos Aires, en el 
momento en que se produjo 
el fallecimiento de Funes, 
debido a un paro cardíaco.

Maradona destacó que en 
los instantes finales de su vi
da, Funes, ex delantero del 
River Píate y VÉlez Sarsfield 
argentinos, del Millonarios 
de Colombia, del Olympia- 
kos de Grecia y la selección 
argentina, “ya estaba muer
to por dentro, pero hasta el

EL SOBRINO DE JOHANN STRAUSS NO SE 
SEPARA DEL RELOJ DEL “REY DEL VALS”

El reloj de bolsillo del “rey 
del vals", Johann Strauss, se 
guarda en una caja fuerte de 
un banco vienes a pesar de 
que la empresa suiza “Patek 
Phillipe” pagaría una fortu
na por obtenerlo y exponerlo 
en un museo de Ginebra.

El valor del cronómetro de 
oro con una cadena que lleva 
grabado el nombre de Jo
hann Strauss y que tiene casi 
cien años, es inapreciable, 
pero su propietario actual, 
que también se llama Johann 
Strauss y es sobrino segundo 
de quien hizo famoso el vals, 
no lo quiere vender bajo nin

último minuto mantuvo una 
gran fortaleza".

A su llegada al velatorio, 
que se llevó a cabo en la 
Casa de Gobierno de la pro
vincia argentina de San 
Luis, a 837 kilómetros al no
reste de Buenos Aires, 
Maradona tuvo un pequeño 
altercado con unos periodis
tas gráficos locales cuando 
estos intentaron fotogra
fiarle.

El obispo de San Luis, 
monseñor Juan Rodolfo Lai- 
se, exaltó la hombría de bien 
del desafortunado deportis
ta. Laise señaló que la muer
te de Funes “unió en el dolor 
a todo un pueblo". Miles de 
personas desfilaron por la 
capilla ardiente, situada en 
el salón blanco de la Casa 
de Gobierno para testi
moniar su pésame.

Funes, de 28 años, falle
ció tras ser sometido a una 
complicada operación desti
nada a reemplazar la válvu
la aórtica que se le había 
implantado en el corazón.

gún pretexto.
Un periodista vienés que 

investigó la historia del reloj 
averiguó que Alexandrine de 
Schoenerer, directora del 
teatro Theater an der Wien, 
donde se estrenaron las ope
retas “El Murciélago" y “El 
Barón Gitano", le regaló el 
“reloj de frac" a Strauss con 
motivo del 50 aniversario de 
su primera presentación al 
público, en 1894.

El sobrino de Strauss hizo 
someter el aparato a un exa
men general por un relojero, 
de modo que funciona per
fectamente.

Un Ayuntamiento andorrano 
controla la limpieza del río 

mediante una cámara oculta

... VISTO Y NO VISTO

Andona (Efe).—El Ayun
tamiento de Escaldas-Engor- 
dany ha denunciado a más de 
veinte personas que fueron sor
prendidas arrojando basuras al 
rio Valira gracias a un sistema 
de filmación instalado por el 
Consistorio.

El Ayuntamiento utiliza una 
cámara de video doméstico que 
filma durante 24 horas al día, en 
determinados periodos del año, 
las fachadas de las viviendas 
que lindan con el río Valira, que 
atraviesa la población.

De momento, los infractores, 
que son vecinos de la localidad 
sorprendidos mientras tiraban 
basura al río desde las ventanas

Hazte socio de la Cruz Roja.
Harás Bien.

de su casa, pagan puntualmente 
las 15.000 pesetas de multa que 
el Consistorio les impone con la 
condición de que las cintas 
delatoras sean destruidas.

El Ayuntamiento tiene esti
pulado aumentar a 30.000 pese
tas la multa en caso que el in
fractor reincida, lo que de mo
mento no ha sucedido.

Este sistema, con el que se 
pretende impedir que se arrojen 
residuos sólidos en el tramo del 
río Valira a su paso por Escal- 
das-Engordany, fue instalado en 
la población tras fracasar la 
campaña de limpieza del río a 
través de vigilantes que el 
Ayuntamiento emprendió en 
1984.

En el Principado de Andorra 
sólo existe una depuradora de 
agua, instalada en el río Valira a 
su paso por Pas de la Casa, 
mientras que el resto de las 
aguas discurren sin ningún pro
ceso de depuración.

ASOMESE CON CUIDADO.— Si usted suele ejercer de peatón y pasea alguna vez por la calle 
Gobernador Fernández Jiménez, observe con cuidado la fotografía y después actúe en consecuencia. Es 
decir, si tiene que utilizar este paso de cebra situado en la esquina de la citada calle con Independencia, 
hágalo con precaución. El contenedor de vidrio tan “estratégicamerte” situado impide la visibilidad a 
los conductores de los vehículos que quieren realizar el giro hacia esta última calle. No importa que las 
ordenanzas de la circulación prohíban aparcar a unos cuantos metros del paso de cebra. El Ayuntamien
to aparca el contenedor y que cada cual “se busque la vida”. La suya peligra si no asoma primero con 
cuidado la nariz y después cruza cuando el panorama esté despejado.— (Foto Peñalosa)
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